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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Preso acusado 
de extorquir 
candidato
Suspeito foi preso em flagrante trocando 
uma fita cassete por um celular        Pág. 19

CANOINHAS CRESCE ABAIXO DA MÉDIA NACIONAL

Apesar de a cidade não ter alcançado o crescimento nacional, o índice 
da educação subiu 0,04, o que reflete os bons números que o setor vem 
colecionando nos últimos anos (veja abaixo). Bruna (D) e Ana Paula (C) são 
destaques da sala por, segundo elas, sentirem prazer em estudar
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Falarei hoje sobre matéria que venho, desde longa 
data, assuntando. Trata-se dos nobres filhos adotivos 
de Canoinhas. Não mencionarei todos por hora, já 

que são em grande número. Com o tempo terei ensejo, es-
pero, de citá-los sem o risco de esquecer algum que optou 
por esta cidade dadivosa, confortável, hospitaleira e bela, 
com seus respectivos misteres, quando ainda achava-se 
em sua infância. Zelarei para não esquecer de alguém, 
o que não será fácil. Refiro-me aos tempos anteriores, 
durante e posteriores ao surgimento das desavenças que 
culminaram com o desfecho das lutas do Contestado. Eram 
todos homens destemidos. Cada qual trazendo em seu 
âmago, o religioso desempenho de seus ofícios.

Dentre eles, podemos citar, desde já: 1) Seu Ma-
chado (Álvaro Soares Machado), eleito prefeito em 1933, 
dedicado a atividade farmacêutica, desapegado dos bens 
materiais e, assim, com os mais legítimos pendores para 
a assistência social. Daí não ter alcançado fortuna condi-
zente com sua capacidade e zelo no desempenho da pro-
fissão; 2) Seu Otávio (Otávio Xavier Rauen), eleito prefeito 
em 1916, ativo lidador nos assuntos da terra, dentre outras 
atividades. Diz-se ser, o Seu Otávio, o 26.° filho de um 
terceiro casamento; 3) Seu Epaminondas (Epaminondas 
Ricardo da Silva) e o colega de profissão Seu Ortêncio 
Batista, dedicados e competentes profissionais da advo-
cacia, pela própria iniciativa ou quando chamados, pelo 
Juízo da Comarca, na falta de profissionais graduados. 
Eram designados para tal, na defesa de réus carentes e 
assim, na qualidade de autodidatas, ambos agigantavam-
se na tribuna; 4) Seu Robertão (Roberto Ehlke), assim 
designado por seu corpanzil. Fazendeiro, proprietário da 
gleba denominada Invernada, hoje inserida no perímetro 
urbano de Canoinhas, pela altura do Fricasa. Era um tipo 
humano de apreciáveis qualidades, pela sua lhaneza no 
trato com seus semelhantes, não só para com os adultos, 
como também para com os jovens. Assim é que é que 
éramos convidados, este que vos escreve e o Zacarias 
(Zacarias Emiliano Seleme), para lanche de fazer inveja 
ao mais caprichado café colonial, destes anunciados por 
sofisticados hotéis que ostentam, em seu frontispício, uma 
constelação. Após o incomparável lanche, iniciávamos o 
jogo de sopa a leite de pago. Ele usava um boné atípico, 
levíssimo, permanentemente, para lhe agasalhar a calva. 
Assim é que voltamos aos nossos lares, já ao anoitecer, 
pandos de guloseimas e gratidão; 5) Seu Alinor (Professor 
Alinor Vieira) Corte, eleito prefeito de Canoinhas de 14 

de abril de 1936 a 6 de janeiro de 1938. Zeloso, prefixo 
e dinâmico em sua administração, foram até o limite de 
suas nobres atribuições. Realizou a implantação de parte 
do Projeto Urbanístico da cidade, inclusive da Praça Lauro 
Muller que, por direito, deveria ter levado o seu nome, é 
tarde adequada para seu justo conhecimento; (6) Seu 
Emilio (Emilio Ritzmann), baluarte de nossa vocação 
econômica, por puro ideal altruístico, se propôs a orga-
nizar uma entidade que expressasse o próprio respeito e 
amor aos nossos valores, como seria a Cooperativa dos 
Produtores de Erva Mate do Município de Canoinhas, ao 
atendimento e ao ensejo de grande facção da população 
da atividade ervateira. Tinha tudo para alcançar o seu 
desiderato, porém, sobreveio nefasto acontecimento que 
se traduz como crise no setor ervateiro, com a cessão 
da exportação do produto. Contudo a Cooperativa tem 
chances de se reerguer, tomando-se medidas novas 
como são as de diversificação de seu produto, que até o 
presente se resume ao chimarrão e ao chá-mate, quando 
novos subprodutos oriundos dessa matéria-prima já se 
encontram no mercado consumidor, como é o caso de 
refrigerantes e, pasmem, até musse, conforme divulgação 
de receita em TV. 

Para finalizar esta primeira investida na área dos 
“Nobres Filhos Adotivos de Canoinhas”, não poderíamos 
deixar de falar do Seu Agenor (Agenor Fábio Gomes), outro 
tipo que deve ser interpretado como notável figura de nosso 
folclore. Dizia-me, ele, logo que a esta terra chegou, que 
seu aprendizado se fez pelas próprias lições da vida, que 
em seu trajeto apresentaram-se. Que foi embarcadiço, 
como o oficio de barbeiro de bordo, em um transatlântico. 
Só não me explicou como se arranjava ao fazer barba, sob 
o balouçar do navio. Era acima de tudo, inteligente. É de se 
notar algumas frases suas cheias de originalidade, como 
é nosso caso de desonestidade como o abiscoitamento 
de dinheiro de erário, que assim se espessava com seu 
inconfundível senso de humor, em linguajar pitoresco: 
“Comero tudo e foro simbóra” e ainda, “quando for vender 
algo, nunca percas no pedir”. Assim, muitos outros ditos 
não menos sugestivos. Foi vereador atuante, emprestando 
à Câmara o seu aprendizado de autodidata. 

Cumprindo esta primeira fase do tema “Nobres Filhos 
Adotivos de Canoinhas”, prometo voltar, em Recordações 
(2), para complementação do assunto.

Adalberto Nunes Allage é advogado aposentado

Recordações (1) AdAlberto NuNes AllAge

EDITORIAL ARTIGO

os novos prefeitos elei-
tos vão começar o seu 
mandato, em �009, 
tendo às mãos indi-

cadores de qualidade de vida da 
população dos municípios que 
assumem. Ainda como candidatos, 
todos já podem contar com uma 
ferramenta de gestão pública que 
lhes permite planejar com mais 
eficácia a administração muni-
cipal. É um trabalho de fôlego, 
desenvolvido pelo corpo técnico 
da Federação das Indústrias do Rio 
de Janeiro (Firjan), com consulta a 
especialistas externos. Foram ma-
peados indicadores para todos os 
5.564 municípios brasileiros, que 
retratam as três principais áreas de 
desenvolvimento humano – empre-
go e renda, educação e saúde. 

É o Índice Firjan de Desenvol-
vimento Municipal (IFDM), que 
o Sistema Firjan construiu para 
atender a uma das ações propostas 
no Mapa do Desenvolvimento do 
Estado do Rio de Janeiro, elabora-
do em �006, com a participação de 
mais de mil pessoas entre empresá-
rios, técnicos, especialistas e aca-
dêmicos de diversas áreas. Todos 
os anos o IFDM será divulgado e 
a sociedade poderá acompanhar a 
evolução do desenvolvimento dos 
municípios brasileiros e os resulta-
dos da gestão municipal.

O IFDM supre a inexistência 
de um parâmetro para medir o 
desenvolvimento sócio-econômico 
dos municípios e distingue-se por 
ter periodicidade anual, recorte mu-
nicipal e abrangência nacional. O 
mais bem-sucedido entre os demais 

indicadores, o IDH-M, criado pela 
Organização das Nações Unidas, 
por exemplo, baseia-se em dados 
do censo demográfico, realizado 
apenas a cada dez anos.

Em relação a região, o levan-
tamento é especialmente desa-
lentador. Canoinhas cresceu 0,06 
(num índice que vai de 0,0 a 1,0) 
de �000 a �005. Alcançou avanço 
significativo nos três quesitos 
analisados, mas decaiu em relação 
à média estadual. Passou da 133.° 
para a 178° posição no Estado. O 
município cresceu abaixo da média 
nacional.

Situação pior é a de municí-
pios como Timbó Grande, que 
ocupa uma crítica �88.ª posição 
no ranking estadual. Somente cin-
co municípios do Estado ocupam 
posição pior.

Os demais municípios da re-
gião não estão numa posição tão 
confortável como será possível 
constatar nas páginas 11 e 1�.

Tendo o índice como base, que 
obviamente se baseia em critérios 
quantitativos, o que pode ser am-
plamente contestado, é possível vis-
lumbrar um período de crescimento 
ínfimo, em que os municípios que 
em �000 já estavam numa posição 
péssima, pouco avançaram. Essa 
característica parece predominante 
na nossa região.

Eis números que devem servir 
de base para reflexão de nossos 
futuros governantes. Decair ainda 
mais é inadmissível. A compe-
tência para elevar esses números 
deve ser uma exigência por parte 
do eleitor.

Radiografia dos 
municípios

Rafael Benvenutti

tendo sido tocado na questão cidadão e num con-
traponto com nossas heranças gregas no artigo da 
semana passada, talvez nos seja oportuna uma 

reflexão sobre condições de possibilidades de atribuição 
de direitos políticos à uma parcela dos sujeitos. A propos-
ta perpassa por refletir sobre nossas raízes políticas da 
Grécia Antiga, mas também por analisar as condições 
contemporâneas de aplicabilidade do “poder do povo” 
(=democracia).

Essas reflexões nos levam a Grécia, no século 5, reco-
nhecendo a partir das reformas de Clístenes o nascimento 
da democracia e com a morte de Sócrates em 399 o fim 
da sua “idade de ouro”.  Na antiga Atenas, somente tinham 
direitos políticos os Eupátridas. Em Atenas, a sociedade 
era dividida em três classes: os Eupátridas (homens livres, 
nascidos na cidade-Estado grega); os Metecos (estran-
geiros livres, mulheres e crianças) e ainda os Escravos. 
Portanto, somente poderiam opinar sobre as questões da 
pólis cerca de um décimo da população. 

Na contemporaneidade, a noção de quem tem direitos 
políticos se estende consideravelmente, o que dificulta 
inclusive a possibilidade de uma democracia direta (como 
em Atenas antiga), restando-nos apenas a possibilidade de 
se pensar em aplicação de democracia o fazer por meio de 
uma democracia representativa. Vale lembrar ainda que 
em Aristóteles encontra-se a afirmação de que todo ser 
humano seria um animal político por natureza, devido uma 
propensão natural de viver em sociedade. Contudo, caso 
os seres humanos estivessem a viver em rebanho, em tri-
bos, poderiam ser escravizados pelos que se organizavam 
na pólis. Portanto, o próprio Aristóteles não concordava 
com a idéia de que todos os seres humanos tivessem os 
mesmos direitos, apesar de todos serem animais políticos 
por natureza, tendo em vista que defendia a utilização de 
escravos para que fosse possível a algum outro grupo 
social condições de se preocuparem unicamente com os 
assuntos públicos. 

As reflexões socráticas nos são oportunas, nesta aná-
lise sobre a possibilidade da população escolher alguma 
coisa sobre o público ou seus representantes. As análises 
socráticas perpassam pelo fato de que costumamos con-

sultar especialistas para as decisões, como por exemplo, 
sobre arquitetura consultamos um arquiteto. Porém, 
sobre política, tanto o arquiteto, quanto o negociante, e o 
sapateiro opinam. Então, com relação às decisões sobre 
o Estado, pode-se entender como um opiniário, no qual 
não há necessariamente a competência e conhecimento 
suficiente para decidir ou discutir sobre. Como forma de 
suprir as lacunas possíveis com a utilização do rigor e 
método científico, em dado momento, surge a Ciência Po-
lítica. Lembremos, entretanto, que a política tem em vista 
as decisões sobre o que será, Aristóteles já nos lembrava 
que somente podemos deliberar sobre o futuro. Portanto, 
pode parecer equivocada a pretensão de se afirmar uma 
Ciência Política, tendo em vista que a ciência se posiciona 
mediante fatos, fenômenos.

De qualquer forma, ao ter presente a ampliação da 
noção de cidadão, do populos romanos, dos patrícios, o que 
se coloca em questão neste rápido artigo escrito para o CN, 
é a dúvida sobre as condições de possibilidades de o sujeito 
decidir sobre o que é público. Há condições dos sujeitos 
considerados aptos para opinarem sobre as coisas da pólis 
na atualidade efetivarem uma escolha autônoma, pensando 
por própria conta, pautados no uso da razão? Talvez, ainda, 
a escolha possa ser efetuada pelo próprio sujeito, mas há a 
possibilidade de os motivos que o fizeram escolher já terem 
sido lhe conferidos por outrem. Sendo assim, uma decisão 
que pensas ter sido tomada por você pode ter sido influen-
ciada anteriormente, muito antes de lhe ter sido apresentada 
a situação sobre a qual irá decidir, influenciada nos motivos 
que lhe deram condições de “julgamento”, imputando-lhe a 
falácia do exercício da liberdade.

  
Leandro Rocha é pesquisador dos conceitos de 

autonomia, liberdade e autogoverno – da Grécia Antiga 
aos dias atuais, com ênfase em autonomia em Immanuel 
Kant e coordenador do GE em Filosofia e acadêmico de 
Ciências Sociais

Professor Sandro Luiz Bazzanella é formado em 
Filosofia – doutorando em Ciências Humanas pela UFSC 
- vice-coordenador do curso de Ciências Sociais da UnC-
Canoinhas - e-mail: sandroba@terra.com.br

O opiniário chamado eleição
leANdro rochA/ sANdro luiz bAzzANellA

ARTIGO

PAGANDO MULTAS
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1,8 bilhão de reais serão injetados na economia 
dos 5.564 municípios brasileiros até outubro 
por conta das campanhas eleitorais. Somente a 
indústria gráfica deve faturar R$ 44 milhões.

A imagem

<< O QUE PASSOU...
Tumulto mata 145 na Índia
<<3/08
Um total de 145 pessoas morreu 
depois que milhares de peregrinos 
tentaram fugir dos arredores de um 
templo hindu, localizado no alto 
de uma montanha na cordilheira 
do Himalaia, no Norte da Índia, 
por causa dos rumores de uma 
avalanche. A situação piorou quando 
os fiéis tentaram abrir caminho, com 
dificuldade, em uma área pequena.

Atentado na China
<<4/08
A quatro dias das Olimpíadas, 16 
policiais chineses foram mortos 
em um ataque realizado na região 
muçulmana de Xinjiang, no noroeste 
do país.
Duas pessoas a bordo de um 
caminhão de lixo teriam se 
aproximado de um posto de 
checagem de fronteira e lançado 
duas granadas contra os policiais. Na 
seqüência, eles teriam atacado os 
policiais com facas.

Brasília volta das férias
<<5/08
O Congresso Nacional retoma 
os trabalhos com a pauta já 
trancada, depois de um recesso 
de duas semanas. Sem votações 
expressivas, a Câmara concentra 
atenções para o depoimento 
do delegado da Polícia Federal 
Protógenes Queiroz na Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) das 
Escutas Telefônicas. No Senado, 
a Comissão de Assuntos Sociais 
analisa o relatório sobre a morte de 
recém-nascidos em um hospital no 
Pará.

VAI COMEÇAR:  Mascotes dão as boas-vindas na entrada do Ninho de Pássaro, um dos palcos do Jogos Olímpicos em Pequim

Lula diz que Brasil e Argentina 
tem de avançar juntos 
<<04/08
Em visita a Buenos Aires, o 
presidente Lula disse que Brasil 
e Argentina devem avançar em 
conjunto em negociações com a 
Europa e Estados Unidos, após o 
fracasso da Rodada Doha.

No mesmo presídio, Beira-Mar 
e Abadía formam quadrilha 
<<05/08
Uma operação da Polícia Federal, 
Ministério Público Federal e Justiça 
Federal do Mato Grosso do Sul teve 
como resultado a transferência dos 
traficantes Juan Carlos Ramirez 
Abadía e Luiz Fernando da Costa, o 
Fernandinho Beira-Mar, do presídio 
federal em Campo Grande-MS. Eles 
são acusados de, juntamente com 
outros presos, formar uma quadrilha 
para praticar crimes de dentro da 
penitenciária.

Estrangeiros tiram R$ 7,6 
bilhões das bolsas em julho
<<05/08
A Bolsa de Valores de São Paulo 
fechou julho com saída líquida recorde 
de R$ 7,6 bilhões de investimentos 
estrangeiros no mercado à vista.
Foi o segundo mês seguido em que 
as vendas de ações realizadas pelos 
chamados não-residentes na Bovespa 
superaram fortemente as compras. 
Em junho, recorde anterior, a saída 
líquida atingira R$ 7,415 bilhões.

Pobreza diminui e número de 
ricos aumenta
<<5/08
O número de pessoas pobres caiu 

de 35% para 24,1% no período 
de 2003 a 2008 em seis regiões 
metropolitanas do País, segundo 
levantamento realizado pelo 
Instituto de Pesquisas Econômicas 
Avançadas. A redução de quase 
um terço no percentual de pobres 
significa que cerca de 3 milhões de 
pessoas saíram da pobreza neste 
período. A expectativa para 2008 é 
que 11,3 milhões de pessoas estejam 
na linha da pobreza.

Federal Reserve mantém taxa 
de juros
<<05/08
O Federal Reserve (Fed, o BC 
americano) decidiu manter sua taxa 
de juros em 2%, marcando a segunda 
reunião consecutiva de pausa em sua 
política de cortes de juros.

Poupança em alta
<<06/08
A caderneta de poupança conseguiu 
captar R$ 1,98 bilhão em julho 
deste ano, o maior ingresso líquido 
de recursos desde dezembro 
do ano passado, quando R$ 9,1 
bilhões entraram na modalidade de 
investimentos, segundo informações 
divulgadas pelo Banco Central.

MEC vai fazer vistoria em 508 
cursos com baixa nota no 
Enade
<<06/08
O resultado do Exame Nacional do 
Desempenho do Estudante (Enade), 
divulgado pelo MEC, mostra que 508 
cursos não conseguiram ir além de 
notas 1 e 2 no Conceito Preliminar 
do Curso (CPC), o novo instrumento 
utilizado pelo ministério para avaliar 
as instituições. 

70 ANOS DA CNI 
Na terça-feira, 12, em Brasília, a Confederação Nacional da Indústria estará 
completando 70 anos de fundação. Na ocasião será outorgada a Medalha 
do Mérito Euvaldo Lodi. Serão agraciadas diversas personalidades brasi-
leiras. Santa Catarina estará representada pelo empresário da WEG, Décio 
Silva e pelo ex-ministro Luiz Fernando Furlan.

CONGRESSO DA ACAERT
A Associação Catarinense de Emissoras de Rádio e Televisão  (Acaert) 
realizará na quarta-feira, 13, no Centro de Convenções do Costão do 
Santinho Resort, em Florianópolis, o 13.º Congresso Catarinense de Rádio e 
Televisão. Será uma ótima oportunidade para os profissionais de imprensa, 
que terá a participação dos jornalistas Caco Barcelos (Rede Globo) e Carlos 
Nascimento (SBT), do publicitário Cláudio Venâncio (Fischer), do apresenta-
dor Gilberto Barros.

LICENÇA-PATERNIDADE
A Comissão de Assuntos Sociais do Senado Fe-
deral aprovou Projeto de Lei da senadora Patrícia 
Saboya  (PDT-CE - foto), que amplia a licença-
paternidade de  cinco para 15 dias, beneficiado in-
clusive o pai que adotar uma criança. Pelo projeto 
aprovado em caráter  terminativo e encaminhado 
para apreciação da Câmara  dos Deputados, a 
licença será concedida sem qualquer prejuízo de 
salário ou emprego.

SEMANA PRODUTIVA
A Câmara dos Deputados conseguiu votar esta semana três importantes ma-
térias. A conclusão da votação da Medida Provisória 431/08, que reajustou 
o salário de cerca de 800 mil servidores civis e militares da União. A Medida 
Provisória 432/08 que trata da renegociação da divida rural. Os principais 
pontos aprovados foram a renegociação de 85% das dívidas ou 2,8 milhões 
de contratos de financiamento rural, estende para 29 de maio de 2009 a 
data final para inclusão das dívidas objeto da renegociação, aumenta de 
cinco para dez anos o prazo de pagamento e aumenta o desconto fixo de R$ 
1 mil para R$ 1,2 mil a ser aplicado nas dívidas de saldo renegociado entre 
R$ 10 milhões de R$ 50 milhões.

VITÓRIA CATARINENSE
Ainda na votação da MP das dívidas rurais, a mais significativa votação foi 
a substituição da Taxa Selic (hoje em 13%) pela Taxa de Juros de Longo 
Prazo (TJLP), hoje em 6,25% como indexador incidente sobre a dívida rural 
renegociada no âmbito da MP. A alteração ocorreu com a aprovação de uma 
emenda do deputado Valdir Colatto (PMDB-SC). A emenda recebeu apoio de 
264 deputados e o voto contrário de outros 128.

ATRASO INDENIZADO
A Comissão de Desenvolvimento Urbano aprovou o Projeto de Lei 
3019/08 do deputado Antonio Bulhões (PMDB-SP), que estipula indeni-
zação para compradores de imóveis que tenham atraso na entrega. Pela 
proposta, as construtoras deverão pagar aos clientes valor equivalente 
ao aluguel de uma unidade similar à adquirida por mês de atraso. No 
entanto, emenda apresentada pelo relator, deputado Carlos Brandão 
(PSDB-MA), acrescentou à proposta ressalva para os atrasos motivados 
por caso fortuito ou de força maior.
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E
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ANUNCIE AQUI

3622-1571

TRE e STF decidem que 
candidatos-réu podem concorrer
Para tribunais, julgamento compete ao eleitor brasileiro; decisão é definitiva e não cabe recurso

Princípios da 
prosperidade (2) 
A causa da pobreza está na atitude mental de 
menosprezar as Dádivas de Deus, considerando-
as simples matéria. Os bens materiais são, na 
verdade, a concretização do Amor de Deus. Para 
render graças realmente a Deus, é indispensável 
ver claramente a provisão do mundo da Imagem 
Verdadeira já concedida e sentir gratidão a Deus, 
através da Meditação Shinsokan. Faça dos atos de 
amor a chave para abrir o cofre da riqueza ilimitada 
do mundo da Imagem Verdadeira. Quando se procu-
ra obter egoisticamente riquezas limitadas do mundo 
fenomênico, surgem como conseqüência choques 
de interesse que evoluem para conflitos e guerras, 
pois todos disputam os bens limitados, desejando 
cada uma porção maior para si. Não pense em 
acumular riqueza fenomenicamente sem acumular 
virtudes. Quando empregada em obras construtivas 
e necessárias é a projeção da Imagem Verdadeira, 
mas acumulada como precaução contra alguma 
infelicidade ou infortúnio é a projeção do temor. É 
a mente que teme a infelicidade acaba atraindo-a. 
(Extraído dos livros Sabedoria da Vida Cotidiana 
e A Verdade vol. 6)

Eu e o outro somos um 
Todas as pessoas são extensões da Grande Vida, 
que é Deus. Portanto, “nós” e os “outros” somos um, 
embora pareçamos seres distintos. O Universo é pre-
enchido por uma única vida., isto é a Vida de Deus. Por 
isso “nós” estamos nos outros e os “outros” estão em 
“nós”. O apóstolo João disse em sua Primeira Epístola: 
“Amados, amemo-nos uns aos outros, porque o amor 
procede de Deus. Aquele que não ama não conhece 
a Deus”. E todo aquele que ama é nascido de Deus 
e conhece a Deus, que é amor”. Deus é a origem de 
tudo. Ele vê todas as Suas criaturas como extensão 
de si mesmo. A mãe que ama seu filhinho o vê como 
parte de si mesma. De outro modo, a sensação de 
repulsa ocorre quando a pessoa vê o outro com um 
ser separado dela. Ou seja, se uma pessoa não ama 
o próximo é porque não vê a Imagem Verdadeira, em 
cujo plano ela e os outros são uma só Vida. A idéia de 
que cada um é um ser isolado e fruto da mente presa à 
ilusão dos cinco sentidos. Mas quando contemplamos 
o mundo além dos sentidos carnais, compreendemos 
a unidade universal. (A Verdade da Vida, vols. 12 e 
13 – Masaharu Taniguchi)

   Reflexão
“Deus é o Grande Caminho. Seguindo esse Grande 
Caminho, em nenhum momento ficamos sem saí-
da. Que devemos fazer para trilhá-lo? Precisamos 
orar. Devemos abandonar o apego a nós mesmos, 
procurar sinceramente comungar com Deus e, por 
meio da Meditação Shinsokan, alcançar o estado 
de união com Deus”.

SEiCho-No-iE CANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política CANoiNhAS
Eleição direta nas escolas 

é vetada na Câmara 
> p. 6

FLORIANÓPOLIS

ELEiÇÕES
Justiça eleitoral multa Weinert

por site 
> p. 6

O Pleno do Tribunal Regio-
nal Eleitoral de Santa Cata-
rina firmou posicionamento 
na segunda-feira, 4, de que 
os pol í t icos que são réus 
em processo criminal, ação 
de improbidade administra-
tiva ou ação civil  pública, 
sem condenação definitiva, 
podem se candidatar a car-
gos eletivos. Desta forma, 
a Corte catarinense segue o 
entendimento do Tribunal 
Superior Eleitoral  no que 
concerne à “ficha suja” dos 
candidatos. A juíza Eliana 
Paggiarin Marinho foi a pri-
meira a votar neste sentido, 
sendo a relatora de dois pro-
cessos que envolviam o tema, 
durante a sessão. 

Sobre o tema, o primei-
ro  r ecur so  a  s e r  j u l g ado 
fo i  o  in terposto  por  Ed-
son Vizolli contra sentença 
proferida pelo juiz da 43ª 
Zona Eleitoral  (Xanxerê) , 
Geomir Roland Paul,  que, 
acolheu as impugnações do 
Ministério Público Eleitoral 
e da coligação “Unidos por 
Faxinal” (DEM/PSDB/PP/
PTB/PDT), indeferindo o 
seu pedido de registro ao 
cargo de prefeito de Faxinal 
dos Guedes. O magistrado 
da zona eleitoral entendeu 
pela inelegibilidade em ra-
zão de uma condenação de 
Vizolli ,  em primeiro grau, 
por improbidade administra-

tiva, nos autos de ação civil 
pública que tramitou perante 
a 2ª Vara Cível da Comarca 
de Xanxerê. 

Entretanto, entendeu a 
relatora que a sentença deve 
ser modificada. “O Poder Ju-
diciário não pode, na ausência 
de lei complementar, estabe-
lecer critérios de avaliação da 
vida pregressa de candidatos 
com o intuito de estabelecer 
situações de inelegibilidade”, 
afirmou. 

SUPREMo TAMBÉM
 LiBERA

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) também liberou 
na quarta-feira, 6, a candida-
tura de políticos com “ficha 
suja”. 

Esta página deveria estar publicando entrevista com o candi-
dato a reeleição do município de Irineópolis Wanderlei Lezan 
(PMDB). Contudo, o candidato foi procurado insistentemente 
pela reportagem do CN, mas não respondeu. Depois da pu-
blicação da entrevista com seu adversário, José Cocharski 
(PT), a assessoria jurídica de Lezan entrou em contato com 
o CN, quando foi informada de que a entrevista não seria 
mais possível, já que de acordo com as regras estabelecidas 
pelo jornal, as duas entrevistas deveriam ter sido gravadas 
antes da publicação de qualquer uma delas.

Após sete horas e meia de 
sessão, nove dos 11 ministros 
da Corte votaram contra a 
ação protocolada pela As-
soc iação dos  Magis t rados 
Brasileiros (AMB), que pedia 
que os candidatos condenados 
em primeira instância fossem 
impedidos pela Justiça de dis-
putar as eleições.

A decisão é definitiva e 
não cabe recurso. Com isso, o 
STF manteve a validade da Lei 
de Inelegibilidade, seguindo a 
interpretação do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) de que 
apenas candidatos condenados 
em última instância poderão 
ser impedidos de disputar as 
eleições. 
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DECISÃO dos ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) mantém a validade da Lei de Inelegibilidade

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�VARIEDADESSexta-feira, 8 de agosto de 2008 POLÍTICA

uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Política e educação

VOLTA DAS FÉRIAS
Depois de duas semanas de recesso, os vereadores canoinhenses voltaram 
ao trabalho esta semana. Vereador Vagner Trautwein (PSDB) foi quem mais 
polemizou, com declarações apimentadas. Logo na primeira sessão depois do 
retorno, Trautwein criticou duramente a atual administração por ter despedido 
o diretor técnico Dr. Vagner Pelágio. “Tomara que mude esta administração 
que aí está”, afirmou exaltado. A prefeitura explica que   não foi uma demis-
são. Pelagio teria sido exonerado porque não teria tempo para cumprir a carga 
horária que a Justiça exige para o cargo. Dr. Juliano Brasil assume o cargo 
na próxima semana.

Quando as “professoras do PMDB” vão entrar em ação?

Deputado Antonio Aguiar passou a semana 
irritado. Ele foi enganado por fontes ligadas ao 
Ministério da Agricultura que lhe garantiram a 
emissão da licença ambiental para o terreno 
onde deveria ser construído o incubatório de 
ovos da Coopercentral Aurora, na localidade de 
Salto d’Água Verde.
Essa semana, o deputado fez um pronunciamento 
exaltado que fez gente em Brasília se coçar e 
brigar pelo licenciamento. A julgar pelo posicio-
namento da Aurora em se recusar a comentar o 
que sai da prefeitura, logo se vê que eles ficaram 
igualmente irritados com o diz que me disse.

Um vereador incomoda...
Vagner Trautwein (PSDB) requereu cópias de todos os exames 

liberados pelo CIS/Amurc, com os respectivos estudos socioeco-
nômicos dos requerentes para saber se a Secretaria de Saúde está 
liberando exames para pessoas que moram fora do município. Ele 
se baseia em denúncia documentada de que um cidadão de Joinville 
estaria usando o Consórcio para fazer exames em Canoinhas. A 
Secretaria de Saúde nega o favorecimento e diz que não tem nada a 
temer, tanto que vai fornecer os exames tão logo seja protocolado 
o requerimento que foi aprovado pelos demais vereadores.

> DESISTIU: Aroldo Rodrigues de Oli-
veira (PSDB) e Sebastião Sérgio Lorena 
(PMDB) desistiram da candidatura a vere-
ador em Três Barras.

> DESISTIU II: Em Canoinhas, desertaram 
Paula Helena Ossowski (DEM), Renilda 
Gudas (PPS) e Francisco Vital Pereira 
(PSDB).

> LIVRO: Nei Silva deve lançar no final do 
mês o livro-bomba contra o Governo do Esta-
do, A Descentralização no Banco dos Réus.

> LIVRO II: Deputado Silvio Dreveck (PP) 
fez um discurso exaltado esta semana co-
brando um posicionamento do Governo.

> CAMPANHA: Denúncias de candidatos 
contra candidatos, jingles de gosto duvi-
doso e placas, muitas placas. Começou a 
campanha eleitoral.

> RECEIO: Depois da multa, prefeito 
Leoberto Weinert está ainda mais cauteloso 
quanto a exposição de sua imagem. Duran-
te homenagem aos corredores premiados 
em Criciúma chegou a recomendar aos 
repórteres que não publicassem sua foto.

> DEBATE: Promete esquentar o primeiro 
debate em Canoinhas. Realizado pela 
rádio Band FM, o evento acontece segun-
da-feira, 11, às 19h30min na SBO. Os três 
candidatos confirmaram presença.

SEM LICENÇA

Anotem estes nomes: Beto Faria (PMDB), 
Silmar Golanovski (PMDB), Wilson Pereira 
(PMDB) e Juliano Seleme (PPS).

 Estes vereadores votaram pela derrubada 
da proposta de alteração da Lei Orgânica do 
Município que permitiria que o projeto de Lei 
dos vereadores Vagner Trautwein (PSDB) e Célio 
Galeski (DEM) que estabelecia eleições diretas 
para diretores de escolas do município, fosse a 
votação.

Os vereadores governistas conseguiram 
derrubar a proposta porque sua aprovação teria 
de ser consentida por dois terços do número total 
de vereadores.

A proposta previa a alteração do parágrafo 
da Lei que limita ao prefeito a livre nomeação de 
diretores.

Interessante perceber que as eleições uniram 
a base governista, que funcionou como uma tro-
pa de choque. Os quatro vereadores que votaram 
pela derrubada da proposta, certamente, têm 
diretores de escolas nomeados por eles, ou seja, 
mais uma vez legislaram em causa própria.

Unida ao governo, a base aliada garante a 
militância nas escolas municipais. Como  perder 
militância em plena campanha?

É triste, infinitamente triste, percebermos que 
a política é colocada acima da educação, justa-
mente na semana em que comemoramos índices 
relativamente bons de avanço da educação entre 
2000 e 2005, segundo dados da Firjan.

É por essas e outras que temos um País de 
maioria ignorante, que por sua vez, vota em 
gente desonesta. Se na escola, onde as crianças 
têm o primeiro contato com a democracia, logo 
dão de cara com um sistema fechado de esco-
lha de diretores que se dá em comitês políticos, 
tendo por base o desempenho das pernas e a 
lábia na hora de pedir votos, estamos longe de 
atingir bons níveis de ensino. Volto a dizer: não 
se questiona a competência dos atuais diretores, 
mas sim, como chegaram ao cargo.

Três Barras
A prisão do suposto assessor do PMDB de Três 

Barras, Marcos Rosek, pode gerar um fato político 
grave. Joel Basílio nega que o moço fosse seu assessor 
e joga a responsabilidade para o candidato a vereador 
Milton Andrade. O assunto deve render.

Contabilizando
Das 23 obras de infra-estrutura que estão listadas no Jornal 

do Leoberto, peça da campanha a reeleição do prefeito Leoberto 
Weinert (PMDB), a maioria (12) foi construída com recursos da 
prefeitura. Sete tiveram dinheiro do Governo Federal e quatro fo-
ram concluídas com dinheiro do Governo do Estado. A assessoria 
do candidato tomou cuidado para não citar obras exclusivamente 
federais como a Travessia Urbana. Os petistas estavam de olho.

TRIBUNA LIVRE

“Lula é o grande prefeito do Brasil”
do  prefeito do Rio de Janeiro-RJ, César Maia, comentando em entrevista ao jornal O 

Estado de S.Paulo a atuação do governo Lula. Esta mesma frase já foi usada pela coluna 
para comentar a atuação do Governo em Canoinhas

Foi aprovado em primeira votação esta semana, 
na Câmara de Canoinhas, projeto de resolu-
ção de autoria do vereador Silmar Golanovski 
(PMDB), que permite o uso da tribuna em anos 
eleitorais por representantes de entidades. Re-
solução de dezembro de 1995 determinava a 
proibição do uso da tribuna em anos eleitorais. 
De acordo com a proposta de Golanovski, o uso 
da tribuna só ficaria proibido três meses antes 
das eleições e não o ano todo.

JULIANO SELEME
      VEREADOR DE CANOINHAS 

Houve pedido por parte do prefeito para que 
a indicação de diretores fosse mantida?
         Não, não houve politização desse projeto que, 
por sinal, é muito inteligente. Não houve interesses 
por trás. Se haver um projeto bem regulamentado 
sobre eleições diretas, eu serei a favor. 
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Eleição direta nas escolas 
é vetada na Câmara
Alteração na Lei Orgânica do Município foi derrubada por quatro votos

Juiz Eleitoral André Alexandre 
Hapke julgou procedente a Repre-
sentação Eleitoral apresentada pelo 
Ministério Público Eleitoral contra 
o candidato a reeleição Leoberto 
Weinert (PMDB) por propaganda 
institucional ilícita. O juiz multou 
o candidato em 6 mil Ufirs, valor 
equivalente a R$ 6,1 mil. 

A denúncia foi motivada 
por notícias relacionadas a obras 
municipais que estariam veicu-
ladas ao site da prefeitura de 
Canoinhas. Segundo Happke, a 
prefeitura “manteve exposta em 
seu portal na Internet publici-
dade institucional, divulgando 
obras ou serviços à comunidade 
(recebimento de equipamento 
para o Laboratório Municipal 
e o asfaltamento da rua Caeta-
no Costa) sem autorização da 

A Câmara de Vereadores de Ca-
noinhas vetou na terça-feira, 5, a 
alteração na Lei Orgânica do Mu-
nicípio que permitiria a aplicação 
do projeto das eleições diretas para 
diretores das escolas municipais de 
Canoinhas. O projeto, de autoria 
dos vereadores Vagner Trautwein 
(PSDB) e Célio Galeski (DEM), 
democratiza o processo de escolha 
dos diretores ao permitir a eleição 
direta para o cargo, através da co-
munidade escolar.

Como o projeto em votação 
era de alteração na Lei Orgânica do 
Município, seria necessária a apro-
vação de dois terços dos vereadores, 
diferentemente da maioria simples, 

O QUE PENSAM OS CANDIDATOS A PREFEITO

JOÃO ROSA MULLER 
(PP)

O candidato João Rosa Mueller 
(PP) defende que a eleição direta 
seja realizada, mas não nesse pri-
meiro momento. “A minha proposta 
inicial é que, se não for possível a 
eleição direta, a comunidade esco-
lar, que é composta por professores, 
pais e demais envolvidos, apresente 
uma lista tríplice de candidatos 
ao cargo de diretor”. O candidato 
defende que a relação de nomes 
apresentadas pela comunidade es-
colar deva ser respeitada na escolha 
dos diretores.

Por orientação da assessoria 
jurídica do partido, Weinert não irá 
se pronunciar sobre nenhum tema 
relacionado às reportagens da sé-
rie. Segundo a assessoria, não há 
como dissociar a figura de prefeito 
da figura de candidato, o que pode-
ria confundir o eleitor e até mesmo 
prejudicar os concorrentes. 

O candidato Edmilson Verka 
(PSDB), por meio do coordenador 
da campanha, Luciano Muraro, 
afirma que é a favor das eleições 
diretas nas escolas, realizadas 
pela própria comunidade escolar. 
Muraro destaca ainda que há uma 
outra idéia no partido, que é a es-
colha dos diretores por concurso. 
“Dessa forma, seriam escolhidas 
pessoas habilitadas e qualificadas 
para o cargo, com conhecimento 
da função e preparo para executá-
la”, explica.

EDMILSON VERKA 
(PSDB)

LEOBERTO WEINERT
(PMDB)

Gracieli Polak
CANOINHAS

válida para outros casos. Com seis 
votos a favor, o projeto ficou a um 
voto da aprovação.

Segundo o vereador Wilson 
Pereira (PMDB), que votou contra, 
Canoinhas ainda não tem condições 
de aplicar um projeto como esse, 
por que levaria a politicagem até 
dentro das escolas. Ele defende que 
é preciso testar o projeto em uma 
escola-piloto, para avaliar seu fun-
cionamento e somente depois disso 
partir para uma mudança em todo o 
município. Vereador Juliano Seleme 
(PPS) afirma que seria a favor do 
projeto, desde que ele apresentasse 
algumas emendas que limitassem a 
atuação política dentro das escolas. 
Os vereadores Silmar Golanovski 
(PMDB) e Beto Faria, que também 
votaram contra, não foram localiza-

dos pela reportagem do CN.

APADRINHAMENTO
 Para Trautwein, a politização 

de que os vereadores que votaram 
contra a proposta falam, existe 
hoje nas escolas. “Hoje o pré-
requisito não é a competência, 
embora existam diretores muito 
competentes. O critério usado é 
exclusivamente a amizade política”, 
argumenta. Trautwein afirma ainda 
que há uma tentativa de preservar 
militância. “Aqueles que pleiteiam 
um cargo de diretor no próximo 
ano, trabalharão nas campanhas”. 
O vereador lembra ainda que é de 
praxe vereadores governistas in-
dicarem apadrinhados para dirigir 
escolas, o que deve ter influenciado 
nas suas decisões.

Justiça eleitoral multa Weinert 
por matérias publicadas em site

CANOINHAS Justiça Eleitoral e em período 
proibido”. 

Em sua defesa, Weinert 
disse que as notícias veiculadas 
no portal virtual da prefeitura 
tinham caráter meramente in-
formativo. Alegou ainda que não 
teria autorizado a divulgação das 
publicidades. 

O magistrado não acatou as 
argumentações do candidato. Se-
gundo o juiz, “além de ser o prin-
cipal responsável pelo site em si, 
como chefe maior do Município, 
Weinert deveria sim ter proibido 
e informado seus subalternos 
quanto à impossibilidade de se 
manter tais dados no ar após a 
data limite, sem autorização” 

A multa recai sobre a pessoa 
do candidato e não sobre o Poder 
Público Municipal. Weinert deve 
recorrer da decisão ao Tribunal 
Regional Eleitoral.

Os candidatos à eleição deste ano 
ficaram 46,3% mais ricos do que 
em 2006, quando houve eleições 
para presidente, governadores, 
senadores, deputados estaduais 
e federais, segundo levantamento 
da ONG Transparência Brasil 
divulgado esta semana.

É a média da evolução pa-
trimonial declarada por 180 
integrantes das câmaras munici-
pais de capitais dos Estados que 
também foram candidatos nas 
eleições de 2006 e por 255 depu-
tados federais, senadores e depu-
tados estaduais que concorrem a 
prefeituras e vice-prefeituras.

Considerando-se apenas os 
vereadores, a média de enrique-
cimento foi de 41%; a dos sena-

Candidatos enriquecem em dois 
anos, aponta Transparência Brasil

COM ASSESSORIA
dores e deputados, de 50%.

Dos vereadores que foram 
candidatos em 2006, 15 decla-
raram não possuir bens naquele 
ano, mas em 2008 atingiram a 
média de R$ 108 mil. Outros nove 
parlamentares cujo montante 
patrimonial era nulo em 2006 
repetiram o número em 2008.

Dos 709 vereadores em exer-
cício nas 26 capitais brasileiras, 
663 buscam a reeleição ou con-
correm aos cargos de prefeito 
ou vice-prefeito. O patrimônio 
médio declarado por esses vere-
adores é de R$ 377 mil.

Tomando-se por base o PIB 
per capita das regiões metropo-
litanas das capitais, os vereadores 
dessas cidades são, em média, 45 
vezes mais ricos do que a média 
da comunidade que represen-
tam.

MATÉRIAS foram retiradas do site assim que a multa foi publicada
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BANANA
É rica em 
potássio
Protege os ossos, 
regulariza os batimentos 
cardíacos e garante 
energia ao corpo
Quem nunca ouviu falar 
que a banana é rica em 
potássio e que, por isso, é um 
ótimo alimento para a saúde?
Mas, afinal, para que serve o potássio?
O potássio é um sal mineral essencial para que os músculos do corpo 
e os batimentos cardíacos funcionem de maneira possível. Além 
disso, esse nutriente também ajuda a proteger os ossos e previne cãi-
bras. Por essa razão, o consumo de banana é bastante recomendado 
a atletas e pessoas que praticam exercícios físicos com freqüência.
Para se ter um parâmetro, uma banana de tamanho médio (pesando 
cerca de 115g) fornece ao nosso organismo 1/3 das necessidades 
diárias recomendadas de potássio.
Outra vantagem da banana é que cada fruta contém aproximada-
mente 100 calorias, principalmente sob a forma de frutose e amido, 
que o corpo transforma em energia.
 
BANANA NA DIETA?
As dietas contendo alimentos ricos em potássio e pobres em sódio po-
dem reduzir os riscos de problemas de saúde relacionados à pressão 
sangüínea (hipertensão e hipotensão) e até de derrame.
Além disso, a banana também fornece 2 gramas de fibras solúveis, im-
portantes para diminuir os níveis de colesterol ruim (LDL) no sangue.
A banana vem sendo bastante indicada por especialistas para compor o 
cardápio de adultos e idosos. Isso por causa da importância do potássio 
para a função muscular.
Apesar de inúmeras vantagens que a fruta traz para  a saúde, a banana é 
um alimento bastante calórico, devendo ser consumida com moderação. 
Ou seja, uma banana por dia é o suficiente para as pessoas que não 
praticam atividades físicas. Já no caso dos atletas pode ser aumentada 
em 4 a 5 vezes por dia.

A BANANA é composTA DE :
FERRO: melhora a produção de hemoglobina (glóbulos vermelhos), 
ajudando no combate à anemia.
FIBRAS: Reduzem os níveis de gordura no organismo, diminuindo o 
risco de colesterol alto.
POTÁSSIO: previne cãibras, cansaço muscular e alterações nos bati-
mentos cardíacos, além de minimizar a gastrite.
VITAMINA B6: Reduz os sintomas da TPM, diminui a retenção de líquidos 
e ajuda no combate à insônia.
VITAMINA C: antioxidante natural, esse nutriente melhora a elasticidade 
da pele e fortalece o organismo contra infecções.

FIm DA DIARRéIA
Em uma panela, cozinhe 2 bananas-maçãs verdes, sem as cascas, em 
1 litro de água. Coe e tome 1 xícara (chá) a cada 4 horas. Você também 
pode incluir banana-prata madura em suas refeições.

Fonte: Márcia Regina Dal Medico...... Saúde em casa

Exame Nacional do Desempenho de Estudantes não deu nota 
máxima a nenhum curso catarinense; UnC se destaca em Ed.Física

Campeões de saúde

Edinei Wassoaski
COM AGÊNCIAS

Descubra o poder dos alimentos

Curso de enfermagem da 
UnC recebe conceito 1 

Santa Catarina está fora da chamada 
“tropa de elite” formada pelos 25 
cursos com índice cinco nos três 
conceitos do Exame Nacional de 
Desempenho de Estudantes (Ena-
de 2007). Nenhuma das instituições 
de ensino superior do Estado ofe-
rece graduações classificadas com 
o “nível de excelência”.

Foram avaliados cursos das 
áreas de ciências agrárias, saúde e 
serviço social. Uma das melhores 
colocações da Universidade do 
Contestado (UnC) foi a do curso 
de Educação Física, do campus de 
Mafra, que conquistou conceito 
3, numa escala que vai de 1 a 5. 
Também da UnC Mafra, os cursos 
de Fisioterapia e Enfermagem 
conquistaram conceito 2. O curso 
de Enfermagem de Canoinhas 
recebeu o conceito mais baixo 
dentre os cursos da UnC avaliados. 
A nota foi 1. Quarenta alunos 
participaram (19 ingressantes e 
21 concluintes). A média geral do 
curso foi 26,7 para os ingressantes 
e 29,9 para os concluintes. Já o cur-
so de medicina veterinária da UnC 
Canoinhas recebeu conceito 2. 

A prova do Enade foi aplicada 
em novembro de 2007. Inscreve-
ram-se 387.118 estudantes, dos 
quais 215.443 foram selecionados. 
Pelo menos 1.110 cursos ficaram 
sem nota porque ainda não têm 
alunos formados. 

Os cursos de Serviço Social e 
Tecnologia em Radiologia da UnC 
Canoinhas não obtiveram conceito 
porque menos de 20 alunos parti-
ciparam do exame.

A Reitoria da UnC informou 
ontem por meio da assessoria de 
imprensa do campus de Canoinhas 
que os dados estão sendo anali-
sados e pretende se pronunciar 

nos próximos dias a respeito das 
providências a serem tomadas.

cURsos sERÃo VIsToRIADos
Quase um quarto dos cursos 

superiores das áreas de saúde, 
agrárias e serviço social vai passar 
por vistoria do MEC durante o 
próximo ano. O resultado do Ena-
de mostra que 508 cursos, 20 deles 
em Santa Catarina, não consegui-
ram ir além das notas um e dois 
no conceito preliminar do curso 
(CPC), ou superconceito, o novo 
instrumento usado pelo ministério 
para avaliar as instituições.

O CPC une os resultados da 
prova do Enade com outros dados 
levantados pelo MEC no censo do 
ensino superior e no questionário 
socioeconômico que os próprios 

estudantes preenchem ao fazer a 
prova.

 COMO É
CALCULADO

O Enade se divide em três cri-
térios. O Enade propriamente dito, 
que mostra o resultado de provas 
dos alunos; o conceito IDD (índice 
de desempenho, em que é apontado 
quanto de conhecimento foi agrega-
do ao aluno); e o conceito preliminar 
do curso, construído pelos resul-
tados do Enade com avaliação de 
professores e da infra-estrutura.

Minas Gerais lidera o ranking, 
e tem oito cursos com nota cinco 
nos três conceitos. Paraná vem na 
seqüência, com sete. Goiás, Rio de 
Janeiro e Rio Grande do Norte têm 
um curso cada. São Paulo e Mato 
Grosso têm dois cursos com conta 
máxima e Rio Grande do Sul, três.

ENADE
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As medidas que se tomam no momento de um acidente 
podem ser fundamentais para a saúde e a vida das pessoas que 
se machucam. No entanto, grande parte dos casos de acidentes 

que ocorrem no dia-a-dia, tanto dentro de casa, no tra-
balho, como nas ruas, é tratada de forma inadequada. 
Quando uma criança rala o joelho, quantas mães não 
correm solícitas até a farmacinha doméstica, pegam 

merthiolate, mercúrio cromo, iodo, pomadas, substâncias es-
sas que em geral causam ardor, espalham sobre o ferimento 
e sopram para aliviar o sofrimento do filho sem dar-se conta 
de que estão jogando os germes de sua garganta sobre uma 

ferida aberta. Isso se não considerarmos as receitas caseiras ou garrafadas que 
estão guardadas de forma inadequada, sem nenhum controle para evitar a con-
taminação prévia de bactéria e fungos. Em relação às queimaduras, o panorama 
não é diferente. Coloca-se de tudo sobre a região afetada. Uns passam manteiga; 
outros, pó de café ou uma infinidade de pomadas que se encontram à disposi-
ção no mercado, e há os que esfregam a pele danificada pelo calor nos cabelos 
agredindo-a mais ainda.

O que fazer quando uma pessoa cai da escada, quebra uma perna ou um braço 
ou sofre um acidente na rua?  Quase todas as semanas, no Samu, atendemos 
em Canoinhas casos de pacientes com traumatismo craniano desencadeado 
por uma queda de bicicleta ou de moto, além de atropelamento. Quantos não 
teriam evitado lesões permanentes se estivessem usando o material de proteção 
adequado como o capacete, joelheiras e cotoveleiras, enfim, roupa apropriada. E 
quantas pessoas tiveram sua lesão no crânio ou na coluna piorada quando alguém 
despreparado, cheio de boas intenções mexeu no paciente com a técnica errada. 
Por isso na medicina a primeira regra é não fazer mal, se você não foi treinado, 
peça por ajuda antes de tocar num acidentado. O primeiro atendimento que recebe 
pode salvá-lo da invalidez. 

Prevenir é o melhor remédio

–As pessoas, em geral, tratam de forma inadequada os ferimentos do dia-a-
dia? A  maioria da população age de acordo com o conceito de que ferimentos ou 
queimaduras podem ser tratados com o que estiver à mão na hora do acidente. 
Lamentavelmente, trata-se de um erro que pode trazer conseqüências graves. 
Quem nunca viu alguém retirando do seu armário aquela garrafa empoeirada, com 
várias plantas no seu interior, junto com cachaça, ou álcool, às vezes com outros 
ingredientes pitorescos como açúcar, ovo, e até excremento e urina de animais 
(por mais absurdo que achei na primeira vez que presenciei isso). Logo em seguida 
aquela famosa frase: “Eu sempre curei os meus machucados e dos meus filhos 
assim”.  Acreditem que já escutei várias vezes isso de senhoras e senhores das 
mais variadas idades, que se surpreenderam ao ver que seu poderoso e milagroso 
remédio infectou de forma gravíssima o seu neto, vizinho ou filho tão querido. 
Assim muitas vezes essas formas inadequadas de tratar feridas e machucados, 
causam mais danos que benefício.  Por isso, o principal objetivo é esclarecer as 
pessoas a respeito de dois aspectos: prevenção de acidentes e primeiros socorros. 
Sem dúvida, o mais importante é a prevenção. O cuidado consigo mesmo, com as 
crianças e com os idosos para evitar que acidentes aconteçam é de fundamental 
importância. No entanto, como eles podem sempre acontecer, é necessário enfa-
tizar os princípios básicos que o leigo deve conhecer para cuidar da pessoa que 
se feriu, queimou ou sofreu uma queda, não só no sentido de prestar um primeiro 
atendimento adequado à vítima, mas para evitar que uma conduta mal orientada 
agrave a situação. 

– Quais são os cuidados preventivos fundamentais para evitar os acidentes 
que, em grande número, ocorrem dentro de casa?  Isso merece atenção espe-
cialmente no que se refere aos idosos. Na hora do banho de chuveiro, por exemplo, 
um aparador preso à parede do banheiro, que sirva de apoio para a pessoa, pode 
evitar o risco de um escorregão e um tombo provocados pelo chão molhado e 
com sabão. Tapetes soltos e que não aderem ao solo representam outra fonte de 
perigo e descer escadas requer também bastante atenção. Às vezes, a pessoa 
desce depressa e não percebe que ainda tinha um degrau ou que não tinha mais 
nenhum, desequilibra-se e cai. Outro tipo de prevenção que deve ser observada 
dentro de casa, especialmente direcionada às crianças, diz respeito aos objetos 
cortantes ou perfurocortantes. Não se deve deixar à mão ou à vista delas tesouras, 
alicates de unha, facas, chaves-de-fenda, etc. Outra coisa para a qual chamo a 
atenção e que com freqüência passa despercebida é a maneira de colocar os 
talheres depois de lavados no secador. As pontas devem ficar viradas para baixo, 
posição que diminui o risco de acidentes. Na próxima semana continuaremos a 
falar sobre esses cuidados e algumas dicas para evitar acidentes no dia-a-dia com 
as pessoas que você mais ama!

Primeiros socorros

17 mil devem receber 
vacina contra a rubéola
Estratégia da Secretaria de Saúde de Canoinhas é vacinar os pais 
que levam as crianças para a vacinação contra a poliomielite

Gracieli Polak
CANOINHAS

A campanha de vacinação 
contra a rubéola, que começou 
no interior do município na 
semana passada e vai até o mês 
de setembro, tem como meta 
vacinar mais de 17 mil com 
idade entre 20 e 39 anos em 
Canoinhas.

Com restrição apenas às 
mulheres grávidas, as pessoas 
que já tenham recebido a dose 
contra o vírus nos últimos anos 
deverão tomar a vacina nova-
mente. Segundo a técnica em 
enfermagem responsável pela 
vacinação na Clínica da Mulher 
e da Criança, Marilena Hauffo, 
a procura tem sido grande no 
posto de vacinação. A média é de 
aproximadamente 120 pessoas 
por dia, mas, com o decorrer da 
campanha, esse número tende a 
aumentar.

Roselene e Ezequiel Bedre-
tchuk trouxeram o pequeno filho 
do casal, Everton, para tomar a 
segunda dose da vacina contra a 
poliomielite e aproveitaram para 
tomar a dose contra a rubéola. 
Segundo Roselene, a campanha 
está sendo bem divulgada, tanto 
pela imprensa quanto por car-
tazes espalhados pela cidade. A 
família, que mora na localidade 
de Anta Gorda, veio ciente da 
importância da vacinação para 
todos. “É bom a gente se vacinar. 
Tem de prevenir, tem de tratar da 
saúde”, afirma Ezequiel Bedre-
tchuk, depois de tomar a injeção 
no braço. 

Os pais que não estão in-
formados sobre a campanha 
como os Bedretchuk, recebem 
o convite para se vacinar junto 
com os filhos. Com essa tática, 
a Secretaria de Saúde espera 
vacinar boa parcela da meta 
estipulada para o município, que 
é de 17.047 pessoas, ainda no 
começo na campanha. Segundo 
Marilena, no dia D contra a po-
liomielite, amanhã, os pais serão 
convidados a se vacinarem jun-
tamente com os filhos, estratégia 
que deverá ter grande adesão e 
ajudar o município a cumprir a 
meta com antecedência.

EQUIPES VOLANTES 
A partir da próxima semana, 

equipes volantes de vacinação per-
correrão os estabelecimentos co-
merciais, escolas e outros locais com 
aglomeração de pessoas para atingir 

o maior número possível de pessoas. 
Até o Dia D da campanha contra 
a rubéola,  no dia 13 de setembro, 
grande parte da população canoi-
nhense já estará imunizada, segundo 
previsão da Secretaria de Saúde.

EZEQUIEL e Roselene Bedretchuk vacinaram o filho Everton contra a polio-
mielite e aproveitaram  para receber a dose de vacina contra a rubéola
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Região Canoinhas cresce 
abaixo da média 

nacional 
> p. 11  e 12

Gracieli Polak
CANOINHAS

Mais de 500 profissionais da educação participaram do Seminário

Evento reúne professores 
da rede municipal de ensino

O 3.º Seminário de Educação 
Municipal, realizado na quinta-
feira, 31 de julho e na sexta-feira, 
dia 1.º,  teve a adesão de mais de 
500 professores da rede munici-
pal de ensino, para a discussão 
da temas pertinentes à educação 
na região. Segundo a secretária 
municipal da educação, Maria 
de Lourdes Brehmer, as pales-
tras foram escolhidas de acordo 
com a produção das escolas. Ela 
destaca que a educação precisa 
ser pensada de forma coletiva, 
com envolvimento permanente 
dos professores no processo de 
educação. “Hoje, mais do que 
nunca, a educação tem o papel 
fundamental de mostrar a vida 
e as questões fundamentais do 
ser humano. E os professores 
estão ávidos por aprender, por 
melhorar e colaborar para que 
esse processo se dê da melhor 
forma para todos”, afirma.

Com palestra de grandes 
estudiosos da educação, o semi-
nário traçou um patamar sobre a 
educação nos últimos tempos e as 
questões pertinentes à educação 
atual, como as mudanças nos 
perfis das crianças.

O professor César Nunes, da 
Universidade Estadual de Campi-
nas (Unicamp), livre docente em 

pedagogia e defensor da tese de 
que todos os brasileiros trazem 
em sua formação a tradição esco-
lar autoritária do Brasil, realizou a 
palestra Educação e Transformação, 
focada nos professores como 
agentes da transformação das ge-
rações futuras. “Eu digo que nós 
temos de superar essa tradição 
por uma escola humanizadora, 
uma escola que conheça a crian-
ça e sua realidade, uma escola 
que priorize o conhecimento da 
criança, o lúdico, o brinquedo. 
Uma escola que diminua a par-
ticipação da televisão na vida da 

criança. A gente tem de ensinar 
que todo ser humano tem de ser 
feliz, tem de ser alegre, tem de 
encontrar uma vocação”, argu-
menta Nunes.

O evento contou com a parti-
cipação de toda a rede municipal 
de ensino, desde a educação 
infantil até o ensino fundamental 
e, segundo Maria de Lourdes, o 
aproveitamento dos professo-
res foi o melhor possível. “Os 
professores tem de ser eternos 
estudiosos, eternos pesquisadores 
e esses debates só contribuem 
para isso”, finaliza.

*Parabéns I!
Hoje está comemorando aniversário 
Luis Alberto Lessak.  Toda sua famí-
lia e seus amigos desejam muitas 
felicidades, realizações e con-
quistas. Na foto, com seus irmãos 
Mariane e Carlos.

“Esqueça das nuvens escuras e densas, dos dias tristes e solitários 
do passado, para que lindas flores e alegres borboletas voltem a fazer 

parte dos dias felizes e ensolarados do presente.”

*04/08 Gervano Kubiack;
*05/08 Norberto Schmitt Espín-
dola;
*08/08 Luis Alberto Lessak;

*11/08 Michele Greschechem;
*12/08 Lene;
*13/08 Anderson Nizer;
*14/08 Vanessa Ludka

*Feliz Aniversário!

Comemora seu aniversário na 
terça-feira, 12, a querida ami-
ga Lene. Desejamos muitas 

felicidades.

*Felicidades! *Parabéns II!

Festejando aniversário na quinta-
feira, 14, Vanessa Ludka. Para 

ela, o desejo de muita saúde, paz 
e a realização de seus sonhos.

*Festa
Em louvor a Nossa Senhora da Glória, em Bela Vista do Toldo, no dia 

17 de agosto, com diversas atrações. Animação da Banda Som do Brasil, 
Porca Véia, Grupo Musical Cordiona e Ouro Verde Som. Participe!

Parabéns a todos os PaIs Pelo seu dIa!

* 1º aninho
Amanhã, Ademilso Francisco Borges 
Vieira completara seu 1° aninho. Que 
Deus e nossa senhora ilumine sem-
pre seus passinhos. São os desejos 
de sua mãe Solange, papai Ademir e 
seu Irmão Univaldo Ademir. Na foto, 
com o bisavô Levi Damaso.

*Grupo de Gestantes!
A Secretaria Municipal de Saúde dá continuidade ao “Programa Pulsar”, 

que foi referência e sucesso no ano de 2007. Este programa conta com uma 
equipe multiprofissional que busca um atendimento humanizado, bem como 
orientar as gestantes durante o ciclo gravídico e puerperal. Neste primeiro 
encontro, que aconteceu no dia 30 de julho, participaram aproximadamente 
25 gestantes do mu-
nicípio. O encontro 
foi conduzido pela 
psicóloga Lucimara 
Pepes, que trouxe 
conhecimentos e 
orientações sobre 
o desenvolvimen-
to embrionário e 
emocional do bebê, 
sobre o enfoque da 
psicologia corpo-
ral. Sucesso aos 
profissionais e às 
gestantes.

EVENTO teve como tema Reencantando a Educação, tentativa de motivação dos professores da rede municipal
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Índice Firjan aponta ainda crescimento acelerado de Mafra e Porto União

Canoinhas cresce abaixo 
da média nacional

Vacinação 
A Secretaria Municipal de Saúde de Irineópolis integra a Campanha 

Nacional de Vacinação contra a Rubéola, que começa amanhã e vai até 
12 de setembro, com a  meta de vacinar homens e mulheres,com idade 
entre 20 e 39 anos.

A rubéola e a síndrome da rubéola congênita (SRC) constituem graves 
problemas de saúde pública na atualidade, com custos significativos para o 
Sistema Único de Saúde (SUS) e com implicações severas sobre a saúde 
da população, em especial para as crianças nascidas de mães infectadas, 
que podem apresentar seqüelas como cegueira, surdez, retardo mental, 
má-formação congênita, entre outras. 

O Brasil, nos últimos dois anos, vem registrando surtos da doença 
de forma dispersa por todo o País, colocando em risco a população, 
principalmente mulheres grávidas e, conseqüentemente, seus filhos. A 
disseminação do vírus ocorreu por todo o ano de 2007, afetando 20 das 
27 unidades federadas, totalizando cerca de 8,5 mil casos confirmados de 
rubéola e 17 recém-nascidos com rubéola congênita.

Vacinação (2)
A vacinação para homens e mulheres é a única forma de eliminar o 

risco da ocorrência de casos e surtos pela doença e de suas conseqüências 
para as crianças brasileiras, razão pela qual o Ministério da Saúde, junto 
com as Secretarias Estaduais e Municipais de Saúde, estará enfrentando 
este grande desafio.  O início da Campanha, a partir de amanhã, das 8 às 
17 horas, será simultâneo à segunda etapa da campanha de vacinação 
contra a poliomielite, para potencializar toda a mobilização de pais e res-
ponsáveis por 450 mil crianças menores de cinco anos.

Universalização das 
Telecomunicações

O secretário de Estado do Desenvolvimento 
Regional de Canoinhas, Paulo Sérgio Stocker, está 
convocando os prefeitos dos seis municípios de abran-
gência da SDR para participarem do Encontro Estadual 
para Universalização das Telecomunicações em Santa 
Catarina, que será realizado na próxima segunda-feira, 
11, na cidade de Videira. O encontro é promovido pelo 
Governo do Estado, por meio da Secretaria Executiva 
de Articulação Nacional, em conjunto com a Anatel, que 
terá como público prefeituras municipais, cooperativas 
rurais e entidades representativas de portadores de 
deficiência física. 

Secretário Regional de Canoinhas, Paulo Sérgio Stocker 

Universalização das 
Telecomunicações (2)

O evento tem por objetivo apresentar as ações 
de universalização da telefonia fixa nos municípios 
catarinenses e discutir o Plano Geral de Metas de 
Universalização (PGMU).  Entre uma série de ações 
para a universalização da telefonia fixa, o Encontro 
abordará as obrigações estabelecidas pelo PGMU às 
Concessionárias. Uma delas é a que prevê o atendi-
mento e a implementação de Postos de Serviços de 
Telecomunicações em Unidades de Atendimento de 
Cooperativas localizadas em Zona Rural. Cada posto 
deve dispor de, pelo menos, um telefone público, um 
terminal de acesso público à internet e facilidades que 
permitam o envio e recebimento de textos, imagens e 
gráficos em modo fac-símile. A implementação destes 
postos se darão mediante solicitação das entidades 
interessadas. O plano também prevê que pelo menos 
2% dos telefones públicos sejam adaptados para cada 
tipo de necessidade especial, mediante demanda dos 
interessados ou de seus representantes. 

Orquestra Filarmônica em 
Canoinhas

Será amanhã, às 20 horas, no salão de festas da 
Igreja Matriz Cristo Rei, a apresentação da Orquestra 
Filarmônica de Jaraguá do Sul. O evento tem a chan-
cela do Governo do Estado por meio das Secretarias 
de Estado do Turismo, Cultura e Esporte e do Desen-
volvimento Regional de Canoinhas.  O evento é aberto 
ao público com ingresso gratuito. O convite oficial em 
circulação é assinado pelo governador Luiz Henrique 
e pelos secretários de Estado, Gilmar Knaesel e Paulo 
Sérgio Stocker. 

Canoinhas cresceu menos que 
a média nacional entre 2000 e 
2005. É o que aponta o Índice 
de Desenvolvimento Muni-
cipal divulgado esta semana 
pela Federação das Indústrias 
do Rio de Janeiro (Firjan). En-
quanto o País passou da média 
0,5954 para 0,7129, Canoinhas 
subiu de 0,6040 para 0,6659. 

As fontes do IFDM são 
dados oficiais e sua metodo-
logia permite a comparação 
quantitativa serial e tempo-
ral dos municípios analisa-
dos, possibilitando inclusive 
a agregação por Estados. A 
comparação entre municípios 
ao longo do tempo mostra, 
com precisão, se uma melhor 
posição no ranking se deveu 
a fatores exclusivos de um 
determinado município ou à 
piora dos demais. 

Três áreas foram analisadas 
– emprego e renda, educação 
e saúde. 

O Índice varia numa escala 
de 0 (pior) a 1 (melhor) para 

classificar o desenvolvimento 
humano do País, dos Estados e 
dos municípios. Os critérios de 
análise estabelecem quatro cate-
gorias: baixo (de 0 a 0,4), regular 
(0,4001 a 0,6), moderado (de 
0,6001 a 0,8) e alto (0,8001 a 1) 
desenvolvimento municipal.  

Entre os municípios da re-
gião, Mafra se destaca. Foi a ci-
dade que mais subiu no ranking 
(passou de 0,63 para 0,78), 
ocupando a 22.ª colocação no 
ranking estadual. No outro 
vértice está Timbó Grande, na 
288.ª posição estadual, acima 
somente de cinco cidades.

Canoinhas, apesar de ter 
subido na média, decaiu no 
ranking estadual, da 133.ª po-
sição para a 178.ª.

Na Comarca, Canoinhas 
lidera o ranking. Em contra-
ponto, Bela Vista do Toldo está 
na posição 247.  

SANTA CATARINA
No Estado de Santa Cata-

rina, Brusque, Videira, Jaraguá 
do Sul, Pomerode e Joaçaba 
lideram o ranking. A média do 
Estado ficou em 0,7847. No 

fim da lista aparecem Lebon 
Régis, Cerro Negro, Bocaina 
do Sul, São José do Cerrito e 
Ponte Alta do Norte.

A capital  Florianópolis 
era a 24.ª colocada em 2000, e 
passou a 8.ª em 2005, com sua 
pontuação indo de 0,6928 para 
0,8308. No cenário nacional, 
aparece em 4.º entre as 27 ca-
pitais – era a 10.ª em 2000.

Santa Terezinha foi a ci-
dade que mais avançou no 
ranking, com crescimento de 
48,4% do índice, para 0,5902. 
Dos municípios de Santa Cata-
rina, a maioria avançou nos in-
dicadores em relação à situação 
de 2000. Apenas 17 tiveram 
queda no índice.

O desempenho dos muni-
cípios em relação ao restante 
do País fez com que o Estado 
passasse da 6.ª posição no 
ranking nacional (0,6383), para 
a 3.ª, em 2005 (0,7847), com 
evolução de 17,29% entre os 
dois períodos analisados. No 
Brasil, o crescimento médio 
foi de 19,73%. A média dos 
demais Estados brasileiros foi 
de 15,53%.
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Baixos índices de reprovação e evasão escolar elevam posição do município em cinco anos

Desenvolvimento da educação 
canoinhense é destaque no ranking

Bruna Gonçalves e Ana Paula 
Munhoz Griten são exceções à 
regra. Apontadas como desta-
ques da 7.ª série da Escola de 
Educação Básica Presidente 
Castelo Branco, elas afirmam 
que estudam pelo puro pra-
zer de estudar. “Ninguém me 
força a estudar, estudo porque 
gosto”, afirma Bruna. E existe 
alguma matéria que elas não 
gostam?. “Não, nenhuma”, res-
pondem as duas, taxativamen-
te. Bruna quer fazer faculdade 
de Medicina Veterinária, já Ana 
Paula quer cursar design de 
moda ou odontologia.

O pensamento precoce so-
bre a faculdade não é fruto de 
pressão. As duas estabeleceram 
metas por conta própria.

O gosto pelo estudo de 
Bruna e Ana Paula pode ser 
considerado reflexo do bom 
momento pelo qual a educa-
ção canoinhense passa. De 
acordo com o Índice Firjan de 
Desenvolvimento Municipal, 
a educação canoinhense deu 
um salto de 0,7025 para 0,7475 

Cliente mudará 
de operadora sem 
precisar alterar 
número
Segundo Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel), até 2009 devem 
entrar em vigor no País novas regras 
para a portabilidade em telefonia, 
ou seja, o uso do mesmo número, 
mesmo que a pessoa mude de região 
ou operadora. O consumidor terá de 
entrar em contato com a operadora 
para a qual quer mudar e informar 
RG/CPF ou CNPJ, além de nome 
e número de telefone. A operadora 
entrará em contato com um órgão 
da Anatel, que registrará a mudança 
e informará à operadora antiga. A 
pessoa poderá ficar, no máximo, por 
duas horas sem telefone até que a 
mudança seja feita.

(numa escala de 0,0 a 1). Foi 
a área em que o município 
mais subiu no ranking. Para a 
orientadora educacional Tânia 
Regina Wendt, os números 
são dignos de comemoração. 
“Hoje temos psiquiatras, fo-
noaudiólogos,  pedagogos, 
cursos de aperfeiçoamento 
constante para professores, 
são subsídios que anos atrás 
nós não tínhamos nas esco-

las”, analisa. Ela lembra que 
o sistema educacional de hoje 
permite que o professor da 5.ª 
série, por exemplo, conheça 
antes mesmo de iniciar o ano 
letivo, o perfil dos alunos com 
dificuldade de aprendizado. 
“Isso permite que se trabalhe 
de forma diferenciada com 
aqueles alunos específicos”, 
explica Tânia. A técnica parece 
ter dado certo, considerando 

que no ano passado, nenhum 
aluno abandonou a escola.

Outro fator importante 
para a melhoria da educação 
canoinhense, na visão de Tâ-
nia, é o fato de cerca de 90% 
dos professores que trabalham 
em sua escola, terem pós-gra-
duação. O índice de reprovação 
se mantém em cerca de 6,4%, 
outro fator positivo, considera-
do relativamente baixo.

CRITÉRIOS
Professor Ederson Mota, 

que foi secretário de Educação 
de Canoinhas, comemora os 
números, mas questiona os cri-
térios de base do ranking. “Pre-
ocupa-me o critério quantitati-
vo escolhido como método. E 
a qualidade, onde está?”.

Para Mota, pesquisas como 
esta, que avaliam um item tão 
delicado como a educação, 
deveriam retratar a “vida real” 
dos estudantes, o dia-a-dia 
da sala, por meio de exames 
como o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem). “Seria 
uma boa forma de conhecer a 
realidade das nossas salas de 
aula”, avalia.

TELEFONIA

CN Correção
* Diferente do publicado na 

matéria A História em Prosa, 
publicada na edição de 25/07/08, 
Adalberto Allage tem 91 e não 
71 anos.

* A respeito da matéria Mulhe-
res maduras universidade adentro, 
publicada na seção CN Mulher 
na edição 18 de julho de 2008, 
a assessoria da UnC apresentou 
considerações a respeito que exi-
gem no entendimento da direção 
do jornal a publicação de matéria 
sobre as atividades desenvolvidas 
por meio do programa Universida-
de Aberta.

Agradecendo a contribuição,o 
CN aborda na próxima edição este 
assunto que é de suma importân-
cia para tantas pessoas de nossa 
região.

BRUNA (D) e Ana Paula (C) são consideradas destaques da sala de aula
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Pelo menos 30 pessoas de Canoinhas vão acompanhar um dos 
julgamentos mais esperados do ano; família está confiante

Caravana vai acompanhar 
julgamento de Oscar

Pelo menos 30 pessoas devem 
sair de Canoinhas na manhã de 
quinta-feira, 14, em um ônibus 
fretado rumo a Joinville. O obje-
tivo é acompanhar o julgamento 
que está sendo considerado um 
dos mais importantes do ano 
no Brasil. No banco dos réus 
estará o pedreiro canoinhense 
Oscar Gonçalves do Rosário, 23 
anos, acusado de matar Gabrielli 
Cristina Eichholz no dia 3 de 
março de 2007, depois de tê-la 
violentado.

Oscar está detido desde 12 
de março no Presídio Regional 
de Joinville.

Gracilda Gonçalves do Ro-
sário, mãe de Oscar, não disfarça 
o nervosismo ao falar do julga-
mento do filho. “É duro para 
uma mãe ver o filho no banco 
dos réus sem dever, mas estou 
confiante”. A confiança é com-
partilhada com o marido, Osmar, 
os filhos e a família. Vizinhos 
também têm enviado mensagens 
de otimismo a Oscar.

Segundo Gracilda, as men-
sagens estão sendo absorvidas 
com entusiasmo pelo filho. “Ele 
está certo de que vai conseguir 
sair de lá, reza todo dia pra isso 
acontecer”. A religiosidade, 
aponta Gracilda, foi uma das 
principais mudanças de Oscar 
desde que entrou na prisão. 
“Ele diz que as pessoas que 
fizeram isso com ele deviam 
colocar a mão na consciência e 
pedir perdão a Deus”, revela a 
mãe. Ela conta que o primeiro 
desejo que o filho deve realizar 
quando sair da cadeia é visitar 
uma igreja.

Gracilda conta que ainda não 
se conformou com a prisão do 
filho. “Ontem mesmo lembrei de 
como aconteceu a prisão dele e 
chorei muito”.

Desde a prisão de Oscar, 
Gracilda leva uma vida corrida. 
Duas vezes por mês, pelo me-
nos, sai cedinho de casa e volta 
perto da meia-noite, tempo em 
que viaja em um ônibus de linha 
para Joinville. No dia seguinte, 
acorda cedo para trabalhar como 
diarista.

JÚRI TERÁ REGRAS 
ESPECÍFICAS

Com revista pessoal e limite 
de pessoas, para a entrada na sala 
do Tribunal, o julgamento de 
Oscar promete ser um espetáculo 
midiático.

À época da morte da menina, 
houve uma mobilização nacional, 
com repercussão em jornais 
como Folha de S.Paulo, O Esta-
do de S.Paulo e reportagem no 
Jornal Nacional, da TV Globo. 
Gabrielli foi encontrada desa-
cordada no tanque batismal da 
Igreja Adventista do Sétimo Dia, 
no bairro Jardim Iririú, e morreu 
logo depois de ser socorrida.

Oscar foi preso nove dias 
depois, na casa da família, em 
Canoinhas. No processo, ele é 
suspeito de violentar e matar a 
menina.

A tragédia provocou comoção 
por dois motivos: primeiro pela 
morte trágica da menina. Depois, 
pela dúvida se ela realmente foi 
assassinada ou se foi acidente.

Para o Ministério Público, 
não há dúvidas: a menina foi 
violentada e assassinada.

A defesa alega que foi aci-

dente. Por causa da polêmica 
e curiosidade, a Justiça decidiu 
limitar o número de pessoas na 
sala do júri, além de tomar outras 
providências.

Serão 230 vagas: 20 delas 
para universitários, outras 20 
para familiares da vítima e do réu, 
além de autoridades. A entrada da 
imprensa também será limitada.

Todas as pessoas que dese-
jarem assistir ao júri, que será 
aberto ao público, terão de estar 
no Fórum na manhã de quinta-
feira e pegar uma fila única. Serão 
distribuídas senhas. Todos serão 
revistados e passarão por um 
detector de metais.

Se por algum motivo alguém 
sair da sala, terá de entregar a senha, 
que dará lugar a outra pessoa.

A sessão está prevista para 
começar às 9 horas. Pode durar 
até 20 horas. Isso porque serão 
ouvidas quatro testemunhas de 
acusação e cinco de defesa.

A pena prevista para o crime de 
atentado violento ao pudor é de seis 
anos. Como a vítima tem menos de 
14 anos, aumenta em três anos. O 
homicídio prevê 12 anos e aumenta 
em um terço por ser criança.

PARABÉNS ESPECIAL
06/08 – Giceli Sudoski, Nicolau Dumas Junior e Tânia Ignaszevski
07/08 – Márcia Albigaus
08/08 – Kely Wosneiack, Oseias Moreira

Hoje aniversaria 
LuCIAnE ShuTT. 

Obrigada por você existir. 
Te amamos. 

Gustavo e Celso Shutt.

Hoje PATRICk MoRo kukuL 
está completando idade nova. 
Que a paz seja sua companheira, 
o amor lhe prepare agradáveis sur-
presas e que Deus lhe abençôe. 
Felicidades.

Eventos:
Festival de Dança no Ginásio de esportes hoje e amanhã, com belas 
apresentações das escolas municipais. Prestigie.
10/08 – Bingo na capela São Sebastião, a partir das 14 horas. Ótimos prê-
mios, entre eles uma bicicleta. Serão mais de 40 rodadas. Participe!

Parabéns a LoRIvAL RoSA, que completou mais 
um ano de vida de ontem.

Nilo e Ketlim

José Carlos e Ani Gabrieli  

Felicidades a DAvI CAnAnI, 
que está completando dois anos 
hoje. Que Deus continue lhe aben-
çoando cada dia mais. Te amamos 
muito. Seus pais, Sonia e Junior.

Paulo Telli e Paulinho

Homenagem aos papais

Parabéns a 
todos os pais 
pela passagem 
do seu dia.

EXPECTATIVA: Gracilda e os filhos com as camisetas que serão usadas no júri
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SDR Canoinhas empossa 
comitê temático rural
Durante o evento foi lançado o programa Revitalizar 

Em ato simples realizado na sede 
do Centro de Treinamento da 
Epagri-Canoinhas, o secretário 
regional, Paulo Sérgio Stocker, 
empossou na terça-feira, 5, o 
Comitê Técnico Regional da 
Agricultura, composto por 11 
membros e entidades represen-
tativas do setor agropecuário dos 
seis municípios de abrangência 
da Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Canoinhas 
(SDR), e lançou oficialmente o 
Programa de Revitalização das 
Atividades Rurais de Santa Ca-
tarina para a região.

O gerente do Desenvolvi-
mento Econômico da secretaria 
regional, Hilário Damaso da 
Silveira, coordenador do comitê, 
fez breve relato explicando que 
a criação do comitê está pre-
vista no regimento interno do 
Conselho de Desenvolvimento 
Regional (CDR), que tem a 

missão de avaliar as sugestões e 
decisões deste comitê. “É bom 
deixar claro que o comitê é de 
caráter consultivo e não tem 
poder de decisão. Quem homo-
loga as prioridades levantadas 
pelo comitê é o Conselho de 
Desenvolvimento Regional”, 
salientou Silveira. 

Stocker disse que o grande 
objetivo das diretrizes preconiza-
das pelo processo de descentrali-
zação administrativa implantando 
pelo governador Luiz Henrique 
no âmbito das SDRs, “é a criação 
dos comitês temáticos em todas 
as gerências. E os assuntos em 
suas áreas específicas, devem ser 
discutidos e decididos por pes-
soas capacitadas e conhecedoras 
dos temas em pauta”.

O gerente regional da Epagri, 
engenheiro agrônomo Gilson 
Gallotti, anunciou em linhas ge-
rais como funcionará o Programa 
Revitalizar, lançado no mesmo 
ato de posse dos membros do 
comitê técnico agrícola. Explicou 

que o objetivo do programa é 
combater os efeitos de estiagens 
com a captação, armazenamento 
e utilização das águas das chuvas 
para uso múltiplo. Outro item 
é oportunizar atividades que 
aumentem a renda e ofereçam 
trabalho aos agricultores.  “Para 
custear essas atividades, o Go-
verno do Estado paga os juros a 
fundo perdido dos recursos uti-
lizados por cada produtor rural. 
O capital principal é financiado e 
o governo banca todos os juros 
do sistema”, afirmou.

A primeira pauta de trabalho 
do comitê foi a escolha de três 
prioridades para a região que se-
rão colocadas à apreciação e vota-
ção do Conselho de Desenvolvi-
mento Regional de Canoinhas.  O 
coordenador do comitê, Hilário 
Damaso da Silveira, informou 
que as três prioridades para o 
Programa Revitalizar, são a fruti-
cultura, mecanização agrícola em 
geral e bovinocultura (produção 
de leite e carne). 

A área de atuação para engenhei-
ros florestais está se expandindo 
no Brasil, principalmente com os 
investimentos do Governo Federal 
na geração de energia elétrica. O 
engenheiro florestal Gilson Ade-
lar Simões, formado há três pela 
UnC Canoinhas/ Porto União, 
comprova este período favorável 
para a profissão. Atualmente, ele 
trabalha em uma empresa boliviana 
de construção de Linhas de Trans-
missão, que está atuando no estado 
de Minas Gerais. 

O ex-acadêmico da UnC teve 
o seu primeiro contato com o 
mercado de trabalho de engenharia 
florestal durante o curso, no estágio e 
com projetos de pesquisa, o qual lhe 
garantiu bolsa de estudo. Ele tam-
bém recebeu bolsa do Artigo 170 
do Governo de Santa de Catarina. 
Foram estes benefícios que lhe ga-
rantiram recursos para poder custear 
seus estudos e concluir o curso. 

Ao se formar, Simões foi 
contratado para trabalhar em uma 
empresa de gestão ambiental, em 
Florianópolis, vaga que conseguiu 
por indicação do professor do 
curso Laerte Bonetes. Após seis 
meses, recebeu uma proposta e foi 
trabalhar na construção de linhas de 
transmissão nos estados de Tocan-
tins, Maranhão e Piauí. Depois de 
sete meses passou para a empresa 
onde trabalha no momento. 

Para Simões, que é natural de 
Canoinhas e ex-aluno do Colégio 
Agrícola Vidal Ramos, a profissão 
de engenheiro florestal é promis-
sora. “É uma profissão que me sa-
tisfaz, um ramo dinâmico e possui 
boa remuneração”. 

Através das linhas de trans-
missão que a energia elétrica é 
transportada da Usina Hidrelétrica. 
“Construção de linhas de trans-
missão é uma área promissora, em 
função da necessidade do País em 
gerar energia elétrica. O mercado de 

Egressos de Engenharia Florestal 
têm oportunidades em todo o Brasil

Com assessoria
CANOINHAS

trabalho para o engenheiro florestal 
neste setor está aquecido”, afirma o 
ex-acadêmico da UnC.

O engenheiro florestal, na 
construção das linhas de trans-
missão, é responsável pela questão 
ambiental, a supervisão florestal 
e o manejo florestal. Sem as ade-
quações necessárias previstas na 
legislação ambiental, a empresa não 
consegue a licença ambiental para 
construir as linhas. 

Segundo o coordenador do 
curso de Engenharia Florestal da 
UnC, Laerte Bonetes, mais de 20 
profissionais formados pela UnC 
estão atuando na construção de 
linhas de transmissão e Usinas 
Hidrelétricas e empresa minera-
doras. Bonetes afirma que o curso 
proporciona muitas oportunidades 
para o acadêmico de Engenharia 
Florestal ingressar no mercado de 
trabalho. “O curso é voltado para 
atender as necessidades do merca-
do. A maioria dos professores tra-
balha na área, sempre procuramos 
manter convênios com empresas 
do setor e participar de associações 
de classes. Sem essas ferramentas, 
perderíamos a visão de mercado da 
engenharia florestal”. 

Já na primeira fase do curso 
o acadêmico opta, de acordo com 
o seu perfil e disponibilidade de 
tempo, entre as diversas áreas de 
atuação, iniciando seu contato com 
a prática da profissão. De acordo 
com Bonetes, 90% dos acadêmicos 
que ingressam no curso possuem 
algum contato com o setor flores-
tal anterior a sua entrada na UnC. 
“Com a formação que o acadêmico 
recebe durante a graduação na 
UnC, ele sai com diferenciais, que 
serão determinantes no momento 
de conquistar um emprego”. 

O salário médio para recém 
formados em Engenharia Florestal, 
segundo Bonetes, é em média de 
seis salários mínimos, chegando 
a patamares bem maiores após 
aproximadamente três anos de 
experiência profissional. 

STOCKER durante a posse do comitê composto por 11 membros e entidades representativas do setor agropecuário
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Terraplanagem está atrasada em três meses; prefeitura diz que 
falta projeto de implantação, responsabilidade da Aurora

Impasse para ceder licença 
pode mudar incubatório

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

A Coopercentral Aurora deve 
mudar a área escolhida para 
construir o incubatório de aves, 
em Canoinhas. O motivo é a 
dificuldade para conseguir o 
licenciamento ambiental. Ao 
contrário do que informou o de-
putado estadual Antonio Aguiar 
(PMDB), citando fontes ligadas 
ao órgão federal, a licença am-
biental não foi concedida. A 
situação se complica pelo fato 
de o terreno da prefeitura, que 
fica na localidade de Salto d’Água 
Verde, estar próximo de área de 
preservação permanente (APP). 
Segundo o superintendente de 
Meio Ambiente da prefeitura 
de Canoinhas, Felipe Davet, o 
problema é que o terreno está 
em torno da Floresta Nacional 
de Três Barras (Flona). “Existe 
uma Lei do Sistema Nacional de 
Unidades de Conservação que 
diz que se a floresta nacional 
não possui plano de manejo, no 
entorno de 10 km, é necessário 
pedir anuência do Instituto Chi-
co Mendes, ligado ao Ibama”, 
explica. Passada esta etapa, é 
necessário uma licença da Fat-

ma para autorizar a atividade 
industrial.

A prefeitura já apresentou 
seis outros locais alternativos, 
todos próximos do terreno pro-
posto originalmente. O incuba-
tório vai ocupar 4,3 mil metros 
quadrados, em imóvel com 
aproximadamente 40 mil metros 
quadrados. A outra área, onde 
serão construídos o frigorífico e 
a fábrica de ração, não apresenta 
problemas, mas a terraplanagem, 
planejada para iniciar em maio, 
ainda não começou. A prefei-
tura informa que o trabalho 
ainda não começou porque a A. 
Mendes, empresa que ganhou o 
processo licitatório para terra-
plenar o terreno, precisa de um 
projeto de implantação elabo-
rado pela Aurora. Este projeto 
ainda não teria sido fornecido 
pela empresa.

Ontem, a Aurora disse, por 
meio de sua assessoria de impren-
sa, que não há prazo para início 
das obras. A empresa afirmou 
que não irá se manifestar so-
bre comentários em relação ao 
processo de implementação da 
empresa em Canoinhas e que, 
em breve, a diretoria da Aurora 
dará uma entrevista coletiva 

para a imprensa esclarecendo 
todos os pontos do projeto. A 
empresa limita-se a afirmar que 
impasses com documentos têm 
tornado o processo lento e que 
é de seu interesse que a unidade 
de Canoinhas esteja concluída o 
mais breve possível. A Aurora 
reiterou elogios ao apoio incon-
dicional que vem recebendo da 
prefeitura.

EXPECTATIVA
A Aurora deve selecionar no 

próximo ano funcionários para 
o frigorífico de Canoinhas. Em 
janeiro de 2010, devem ser con-
tratados 1.267 funcionários. Em 
abril do mesmo ano, mais 1.616 
e, em junho, serão outros 325, 
totalizando 3.208 empregados. 
85% deles irão para setor opera-
cional. Os outros 15% deverão 
ter curso superior.

Mais 658 funcionários vi-
rão por empresas de prestação 
de serviço em diversas áreas. 
Serão contratados também 
209 caminhões, que farão 4 
mil viagens por mês gerando 
R$ 20 milhões por ano em pa-
gamento de fretes. Em 2010, a 
empresa deverá faturar R$ 300 
milhões/ano.

Bela Vista do Toldo recebeu na 
segunda-feira, 4, aula inaugural 
do Programa Empreendedor 
Rural, coordenado pelo Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar-SC), entidade vinculada à 
Federação da Agricultura e Pecu-
ária do Estado de SC (Faesc). A 
aula aconteceu na Escola Estadu-
al Básica Estanislau Schumann, 
sob instrução de Ives Pizzolatti 
e Lorival Zanluchi.

Após este primeiro encontro, 
as aulas serão realizadas uma vez 
por semana, nos próximos qua-
tro meses, com datas e horários 
definidos pelos grupos.

O conteúdo do curso englo-
ba temas como desenvolvimento 
de competências pessoais, espe-
cificidades do setor agropecuá-
rio, instituições da agropecuária, 
planejamento estratégico e ope-
racional, globalização e política 
agrícola, cadeias agroindustriais, 
estratégias de comercialização e 
financiamento da produção, de-
senvolvimento de competências 
interpessoais e coletivas, gestão 
ambiental e matriz de estrutura 
lógica, orçamento e fluxos de cai-
xa, matemática financeira, análise 

Senar inicia programa Empreendedor 
Rural em Bela Vista do Toldo

BELA VISTA DO TOLDO de investimento e o empreende-
dor e seu papel social.

PROGRAMA
Desenvolvido em âmbito 

nacional, o Programa Empreen-
dedor Rural em Santa Catarina 
formará, em sete municípios do 
Estado (Concórdia, Papanduva, 
Braço do Norte, Água Doce, 
Bela Vista do Toldo, Rio do Oes-
te e São Miguel do Oeste), cerca 
de 175 empreendedores rurais. 
Participam produtores rurais 
(familiares ou agregados), com 
idade superior a 16 anos, primei-
ro grau completo e que tenham 
disposição para desenvolver o 
espírito empreendedor. 

As turmas são formadas por 
25 produtores rurais que buscam 
desenvolver competências empre-
endedoras e liderança em ações 
sociais, políticas e econômicas 
sustentáveis no agronegócio. A 
duração total do programa é de 
136 horas.

“Pretendemos contribuir 
para o aumento da renda líquida 
dos produtores, além de aumen-
tar a qualidade de vida da popu-
lação no meio rural”, destaca o 
superintendente do Senar-SC, 
Gilmar Zanluchi. 

Câmara dos Deputados aprova 
renegociação da dívida agrícola
A Câmara dos Deputados aprovou 
essa semana a medida provisória 
432, que trata da renegociação de 
85% das dívidas agrícolas. 

No final de maio, o Governo 
anunciou a edição de uma MP 
que possibilita a regularização de 
até 2,8 milhões de contratos de 
crédito rural. 

Isso representa um saldo 
devedor de R$ 75 bilhões, cerca 
de 85% do estoque total da dívida 
agrícola, calculada em R$ 87,5 
bilhões. 

Os valores incluem dívidas 
dos anos 1980 e 1990 que já foram 

renegociadas no passado. 

Luis Carlos Heinze apresentou o 
relatório sobre o tema e considerou 
que 120 emendas são adequadas
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TERRENO à espera do frigorífico: empresa diz que não irá estabelecer mais prazos e que deve conceder entrevista
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Pais de fim de semana

A família brasileira não é a mesma 
de tempos atrás. A quantidade de 
casamentos, que aumenta a cada 
ano, é seguida pelos divórcios que 
os seguem, acompanhados do 
aumento no número de filhos de 
casais separados. O menino Leo-
nardo Lopes, de 11 anos, segue a 
tendência das últimas décadas e 
têm pais que não vivem juntos. 
Mora com a mãe e vê o pai no 
final de semana, quando os dois 
aproveitam para recuperar o tem-
po que não passam juntos.

Segundo dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia Estatís-
tica, no ano de 2003, cerca de 
61,9% das separações judiciais 
e 45,3% dos divórcios tinham 
menores de idade envolvidos no 
processo. Apenas em 8,6% dos 
casos a guarda dos filhos ficou 
com o pai, o que condiciona os 
pais a um papel secundário na 
educação dos filhos. Em maio 
deste ano, a Câmara dos Depu-
tados aprovou um projeto de lei 
que prevê a guarda compartilha-
da de filhos de pais divorciados, 
propiciando aos filhos mais con-
dições de conviver com a mãe e 
com o pai.

Antônio Onofre Lopes Jú-
nior é pai de Leonardo. Quando 
o menino era pequeno, ele era 
militar e grande parte da semana 
ficava longe do filho, fator que 
fez com a separação não provo-
casse alterações profundas no 
relacionamento dos dois. “Não 
mudou muita coisa com a se-
paração. Eu me empenhei para 

Gracieli Polak
CANOINHAS

que ele não sentisse minha falta e 
acho que deu certo”, afirma.

Segundo a psicóloga Ruthe 
Ruthes de Paula e Silva, a criança 
que de uma hora para a outra é 
tirada do convívio do pai por 
causa da separação muitas vezes 
não tem maturidade para per-
ceber que a ausência dele não 
é uma situação de abandono. 
“Os pais,  precisam estar o mais 
presente possível. Encontrar 
maneiras de que a separação não 
seja abrupta para que a criança 
consiga ter uma melhor associa-
ção”, explica.

Lopes não tem problema 
nenhum em ser um pai solteiro. 
Ele afirma que a convivência 

dele com o filho não mudou em 
nada com a separação e que hoje 
dedica todo o tempo que tem 
com Leonardo para se mostrar 
presente. “Eu, mesmo vendo 
meu filho pouco, sou um pai 
100%. Faço o possível para fazer 
o que é melhor para ele, faço 
tudo por ele”, justifica. Lopes 
explica que a rotina corrida não 
deixa que ele curta o filho como 
gostaria, pois trabalha e estuda, 
mas deu um jeito de se tornar 
mais presente, dando aulas para 
Leonardo no projeto em que atua 
como professor. O menino, sor-
ridente, afirma que o pai é muito 
importante na sua vida, tanto que 
não consegue explicar.

Estrutura 
das famílias 

modernas 
propicia o 

surgimento de 
um novo perfil de 

pai

Estado de Santa Catarina / Poder Judiciário
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

Edital de Citação - Alienação Fiduciária 
- com prazo de 30 dias.

Busca e Apreensão - Alienação Fiduciária nº 015.04.003022-3. Autor: Banco 
Santander Brasil S/A. Réu: Adilson José Voigt. Citando: Adilson José Voigt, 
Localidade de Bonetes, interior, 5 km a partir da entrada principal - CEP 
89.460-000, Canoinhas-SC, CPF 004.076.359-55, nascido em 24/08/1977, 
casado, brasileiro, natural de Canoinhas-SC, lavrador, pai Altair Voigt, mãe 
Geni Voigt, atualmente em local incerto e desconhecido. Descrição do Bem: 
Saveiro CL, 1992/1992, vermelha, chassi 9BWZZZ30ZNP230561, placa 
BNX1888. Valor do Débito: R$ 4.983,20. Data do Cálculo: 21/06/2004. Por 
intermédio do presente, a pessoa acima identificada, atualmente em local 
incerto ou não sabido, fica ciente de que, neste Juízo de Direito, tramitam 
os autos do processo epigrafado, bem como citada, para que: a) proceda 
o depósito do valor do débito e seus acréscimos legais, conforme cálculo 
elaborado na forma do art. 3º, § 2º, do Decreto-lei n. 911/69, com alterações 
pela Lei n. 10.931/04, no prazo de 05 (cinco) dias; b) conteste o feito, se 
assim o quiser, em 15 (quinze) dias (art. 3º, parágrafos 3º e 4º) contados do 
transcurso do prazo deste edital. Advertência: a) Inocorrendo o pagamento, 
ou não sendo contestada a ação no prazo legal, presumir-se-ão aceitos 
como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, 
c/c o art. 319, do CPC). b) Cinco dias após executada a liminar, consolidar-
se-ão a propriedade e a posse plena e exclusiva do bem no patrimônio do 
credor fiduciário, cabendo às repartições competentes, quando for o caso, 
expedir novo certificado de registro de propriedade em nome do credor, 
ou de terceiro por ele indicado, livre do ônus da propriedade fiduciária (art. 
3º, § 1º do mesmo Decreto Lei). E, para que chegue ao conhecimento de 
todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado 
no local de costume e publicado 1 vez, com intervalo de 0 dias na forma da 
lei. Canoinhas (SC), 19 de junho de 2008.

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (ANEEL) autorizou, por 
meio de resolução a ser publicada 
no Diário Oficial da União, revisão 
média nas tarifas de fornecimento 
de energia elétrica da Celesc Dis-
tribuição, desde ontem, gerando 
efeito percebido, ou seja, impacto 
na conta para o consumidor, em 
média, de redução de 3,36%. O 
índice determinado pela ANEEL 
resulta do processo de revisão da 
tarifa de fornecimento de energia 
elétrica da Empresa nos últimos 
quatro anos.

Conta de energia 
elétrica deve reduzir, 
em média, 3,36%

ECONOMIA

A Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de Santa Ca-
tarina (FCDL-SC) vai lançar, em 
setembro, serviço 0800 para que 
clientes do comércio informem 
perda ou roubo de cheques e de 
outros documentos (RG, CPF, por 
exemplo). A operacionalização 
será feita via CDL de Florianó-
polis, mas valerá para todo o 
Estado. A consulta será imediata 
pelo comerciante. A idéia surge 
em conseqüência de crescentes 
queixas dos lojistas em razão de 
vendas perdidas.

FCDL-SC lança 0800 
para reclamar perda 
de documentos

CONSUMIDOR

LOPES e o filho Leonardo: “Faço o possível para fazer o que é melhor para ele”
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Polícia flagra tentativa de 
extorsão contra candidato
Polícia investiga gravação que teria motivado tentativa de extorsão

Ou LIGUE diretamente para a 
Equipe de Investigação da Polícia 
Civil na 22ª Delegacia Regional de 
Polícia de Canoinhas pelo telefone 

197.  Não há necessidade de 
revelar sua identidade!

A Polícia Civil de Três Barras pren-
deu em flagrante ontem à tarde, o 
suposto radialista Marcos Antonio 
Souza, conhecido como Marcos 
Rosek. A prisão aconteceu no 
momento em que Marcos trocava 
uma fita cassete por um telefone 
celular com o candidato a vereador 
Amarildo Alves Cavalheiro (PR), 
conhecido como Peixe.

O flagrante foi armado depois 
de denúncia do próprio extorquido. 
Segundo Cavalheiro, Marcos o 
procurou com uma gravação su-
postamente feita com uma eleitora 
dele. Na gravação, a mulher afirma 
que Cavalheiro teria lhe dado uma 
cesta básica em troca de seu voto. 
Para não entregar a gravação à 
Justiça Eleitoral, Marcos pedia um 
telefone celular da marca TIM, com 
câmera.

A princípio, Cavalheiro con-
cordou com a extorsão, mas pro-
curou a Polícia logo em seguida, 
denunciando Marcos.

De acordo com o comissário 
Luiz Rosa Peres, quatro policiais 
armaram o flagrante da troca do 
telefone celular pela fita cassete.

Marcos foi preso e conduzi-
do ainda ontem para o Presídio 
Regional de Mafra, onde ficará à 
disposição da Justiça. Pelo crime de 
extorsão ele pode ser condenado a 
cumprir pena de quatro a 10 anos 
de prisão.

Três flagrados 
dirigindo bêbados
Mesmo sem blitze específica para 
aplicação da Lei Seca, acidentes 
de trânsito têm denunciado com fre-
qüência motoristas embriagados. 

Somente no domingo, 3, três 
motoristas foram flagrados dirigin-
do bêbados em Canoinhas. Na 
rua Saulo de Carvalho, no bairro 
Jardim Esperança, um homem de 
45 anos bateu seu veículo Ford Del 
Rey, placas de Bela Vista do Toldo, 
contra uma viatura do Corpo de 
Bombeiros.  O motorista fugiu do 
local, mas foi detido na rua Frede-
rico Hagg. Ele não portava docu-
mentos obrigatórios e apresentava 
vários sintomas de embriaguez. O 
motorista foi preso em flagrante e 
entregue ao Plantão da Polícia Civil 
para as demais providências.

Na mesma noite, ocorreu um 
acidente de trânsito na rua Vereador 
Guilherme Prust, envolvendo um ve-
ículo Fiat Stilo, placas de Três Barras, 
conduzido por um rapaz de 28 anos e 
um veículo Fiat Tipo, placas de Canoi-
nhas, conduzido por um jovem de 19 
anos. Os dois apresentavam sinais de 
embriaguez,. Eles foram presos em 
flagrante e seus veículos notificados 
conforme prevê a Legislação de trân-
sito. Pela infração, eles devem ter a 
carteira de motorista suspensa por um 
ano e pagar multa de R$ 950.

 
Agridem as 
esposas e vão 
para a cadeia
Na madrugada de sábado, 2, um 
rapaz de 24 anos foi preso em 
flagrante por agressão contra a 
mulher de 43 anos. O homem foi 
enquadrado na Lei Maria da Penha 
que pune com prisão, revogável 
mediante pagamento de multa, 
agressão contra mulheres.

Na noite seguinte, um homem 
de 40 anos foi preso em flagrante 
acusado do mesmo crime. Ele teria 
ameaçado a mulher e os filhos com 
uma foice em punho, expulsado-os 
de casa. Quando a Polícia chegou 
na residência, encontrou o homem 
com a foice na mão. Ele foi preso e 
conduzido até a Delegacia de Polí-
cia Civil onde passou a noite.

Assaltantes 
arrombam lojas 
no centro
A semana foi marcada por duas tenta-
tivas e um furto consumado no centro 
de Canoinhas. Na madrugada de sá-
bado, 2, um rapaz de 19 anos foi detido 
por tentativa de furto. Acompanhado 
de outros homens, segundo a Polícia, 
ele tentou assaltar um estabelecimento 
comercial no centro de Canoinhas. 
Quando perceberam que o imóvel 
era monitorado por uma empresa de 
vigilância, todos teriam fugido, com ex-
ceção do detido. A proprietária da loja 
registrou Boletim de Ocorrência. 

Já na madrugada de terça-
feira, 5, dois rapazes de 20 anos 
foram detidos tentando arrombar 
a porta de um estabelecimento co-
mercial na rua Francisco de Paula 
Pereira. Eles foram entregues ao 
Plantão da Polícia Civil para as 
demais providências legais.

Na madrugada de ontem, 
uma revenda de motocicletas 
foi arrombada e de lá foi furtada 
uma motocicleta Suzuki, placas 
de Rio Negro-PR, que estava em 
exposição. Realizadas buscas, a 
motocicleta não foi localizada.

Tentativa de 
homicídio em festa 
no interior
Na tarde de domingo, 3,um rapaz 
de 25 anos foi esfaqueado durante 
uma festa na localidade de Vali-
nhos, distante cerca de 30 quilôme-
tros do centro de Canoinhas. 

O rapaz foi ferido na altura 
do ombro. Ele foi socorrido pelos 
bombeiros e no momento passa 
bem.

O autor do atentado foi aponta-
do por testemunhas, mas segue fo-
ragido. A Polícia já tem informações 
de seu paradeiro, inclusive afirma 
que o rapaz já tem passagem pela 
Delegacia de Polícia.

Bombeiros de 
Canoinhas atendem 
incêndio em 
Irineópolis
Na tarde de segunda-feira, 4, uma 
casa de madeira, com aproxima-
damente 60 metros quadrados, 
coberta de telhas de barro, foi 
consumida por um incêndio.

Como não há Corpo de Bom-
beiros na cidade, soldados de Ca-
noinhas tiveram de se deslocar até 
o local, onde utilizaram 3 mil litros 
de água para o rescaldo, já que o 
fogo destruiu a construção.

Rapaz é preso 
em flagrante com 
motocicleta furtada
Na tarde de quarta-feira, 6, a Polícia 
tentou, sem sucesso, abordar um 
motociclista em atitude suspeita. Em 
perseguição, policiais identificaram a 
moto com sendo de Rio Negro-PR.

O motociclista parou na rua 
Coronel Albuquerque, onde os 
policiais constataram que a moto-
cicleta havia sido furtada.

O rapaz de 18 anos tinha 
consigo um capuz de cor preta, um 
aparelho de som e uma pequena 
caixa de som. Ele não sabia in-
formar a procedência do material. 
O rapaz recebeu “voz de prisão”  
e  foi conduzido até a Delegacia 
de Polícia Civil juntamente com 
os produtos apreendidos para as 
demais providências legais.

Na tarde de segunda-feira, 4, na lo-
calidade da Encruzilhada, próximo 
ao posto da Polícia Rodoviária Es-
tadual, na SC-280, um veículo Fiat 
Palio, placas de Porto União, rodou 
na pista, invadiu a pista contrária e 
acabou batendo lateralmente contra 
uma carreta, placas de Irati-PR.

Com o impacto da batida, a 
motorista do Palio ficou presa 
às ferragens, mas não sofreu 
ferimentos graves. 

Bombeiros de Canoinhas 
retiraram a moça das ferragens e 
a conduziram ao Pronto Atendi-
mento Municipal. No momento 
ela passa bem.

POLÍCIA VAI INVESTIGAR 
GRAVAÇÃO

Segundo Peres, a legitimidade 
da gravação aprendida com Marcos 
será investigada. Peres adianta que a 
gravação é de péssima qualidade e 
que o primeiro passo será localizar 
a suposta eleitora de Cavalheiro, 
que prestou depoimento no fim da 
tarde de ontem.

A Polícia deve investigar ainda 
o envolvimento de Marcos com o 
PMDB de Três Barras. Há duas 
semanas, Marcos telefonou para 
o departamento comercial do CN 
se apresentando como assessor do 
candidato Joel Basílio (PMDB). 
Ontem, Basílio negou que ele fosse 
seu assessor e afirmou que Marcos 
assessora o candidato a vereador 
Milton Andrade (PMDB). “Foi 
o Milton quem colocou ele lá no 
comitê”, garantiu. Andrade não 
foi localizado pela reportagem até 
o fim da tarde de ontem.

Colisão na SC-280 envolve carreta e Fiat Palio
CANOINHAS

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

ANTECEDENTES
Marcos coleciona uma extensa 

lista de suspeitas desde que chegou 
na região. Em julho do ano passado, 
o CN publicou extensa reportagem 
sobre denúncias como a de uma 
produtora de shows de São Paulo-
SP, que o acusa de extorsão durante 
a realização de um show do cantor 
Kiko Zambianchi em Canoinhas e 
São Mateus do Sul-PR em junho 
de 2007.

Marcos escreveu em uma nota 
publicada pelo jornal Diário do Pla-
nalto que é formado em Radialismo 
(SIC) e TV pela Universidade de 
Ibirapuera (Unib). Segundo a chefe 
do departamento de emissão de 
diplomas da Unib, de São Paulo-
SP, Dra. Alice Baptista da Silva, a 
Universidade não oferece o curso 
de Rádio e TV e os supostos reitor 
e diretor acadêmico mencionados 
por Marcos nunca trabalharam na 
Universidade.

Em 17 de abril deste ano a 
Polícia apreendeu a CPU do com-
putador de Marcos.

O objetivo da apreensão foi  
investigar se partiu do micro dele, 
uma suposta procuração, usada 
por ele para retirar uma máquina 
filmadora comprada via internet e 
que estava na agência dos Correios 
de Três Barras. A Polícia suspeita 
que Marcos tenha usado sem 
permissão os documentos de um 
ex-funcionário para encomendar 
o produto.

MOTORISTA é representante de uma empresa fabricante de remédios
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MARCOS Souza nega extorsão
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Feira do Livro mobiliza 
comunidade escolar
Público esperado é de mais de 10 mil pessoas para a edição deste ano

Assembléia Geral Ordinária
Convocação

De conformidade com os artigos 18 a 26 do Estatuto Social, ficam 
convocados todos os associados da Associação Empresarial de Ca-
noinhas – ACIC, situada na rua Três de Maio, n.º 248, Edifício Centro 
Empresarial, para a Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se dia 26 de 
agosto de 2008 (terça-feira), às 18:00 horas em primeira convocação, 
18:15 horas, em segunda convocação, ou às 18:30 quando deliberará 
com qualquer número de sócios presentes.

Ordem dO dia

1 – Apreciação do relatório da Diretoria e prestação de contas da 
tesouraria.

2 – Eleição da Diretoria Executiva e Conselho Deliberativo, para 
biênio 2008 – 2010.

Nota: Afim de atender o artigo 27 do referido estatuto, faz saber 
as chapas dos candidatos a cargo da Diretoria e seus Conselheiros, 
deverão ser apresentadas ao Diretor Secretário, com antecedência mí-
nima de 72 (setenta e duas) horas da realização das eleições, devendo 
conter obrigatoriamente a aquiescência dos respectivos propostos, não 
podendo um candidato concorrer para cargos diferentes nas diversas 
chapas.

Canoinhas, 04 de agosto de 2008.

Rafael Mirando da Silva
Presidente

aSSOCiaÇÃO emPreSariaL 
de CaNOiNHaS
Fundada em 31 de maio de 1956

Endereço: Rua Três de Maio, 248 – Sala 203  – Centro Empresarial
Fone (047) 3622-4482 Fax: (047) 3622-3294

CEP: 89460-000 – CANOINHAS – SANTA CATARINA – BRASIL

VARA DO TRABALHO DE CANOI-
NHAS - SC

RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1º 
ANDAR - CENTRO - CANOI-

NHAS - CEP 89460-000, Telefo-
ne: (0xx47) 3622-4715

EDITAL DE CITAÇÃO 
- EXECUÇÃO

Prazo 20 dias

Processo nº  RT 01087-2007-021-
12-00-2
Exeqüente: Cesar Eleandro de 
Paula Bueno
Executada: Fisiolar do Brasil
 
FAZ SABER, a quantos o presen-
te EDITAL virem ou dele tiverem 
conhecimento, que nos termos do 

parágrafo 3° do art. 880 da CLT, 
fica citada Fisiolar do Brasil, cujos 
representantes legais se encontram 
em lugar incerto e desconhecido, 
para, no prazo de 48 horas (qua-
renta e oito) horas, pagar ou garantir 
a execução, sob pena de penhora, 
a importância total de R$ 4.712,63 
(quatro mil, setecentos e doze reais 
e sessenta e três centavos), sendo 
principal de R$ 3.919,26 (três mil, 
novecentos e dezenove reais e vinte 
e seis  centavos), inss - empregado 
de R$ 117,71 (cento e dezessete 
reais e setenta e um centavos), 
inss - empregador de R$ 483,98 
(quatrocentos e oitenta e três reais e 
noventa e oito centavos), imposto de 
renda de R$ 66,96 (sessenta e seis 
reais e noventa e seis centavos), 
custas de 2% de R$ 82,08 (oitenta 

e dois reais e oito centavos), custas 
de 0,50% de R$ 20,52 (vinte reais 
e cinquenta e dois centavos),  e 
custas processuais de R$ 22,12 
(vinte e dois reais e doze centavos) 
valor atualizado até 24/04/2008, 
devendo incidir sobre os mesmos, 
juros e correção monetária até a 
data do efetivo pagamento, tudo 
conforme decisão proferida no pro-
cesso supra. E para que chegue ao 
conhecimento da parte interessada, 
é passado o presente EDITAL, que 
será afixado no quadro próprio na 
sede desta Vara, bem como publi-
cado na imprensa local.
Canoinhas/SC, 04 de agosto de 
2008

GUSTAVO RAFAEL MENEGAZZI
Juiz do Trabalho

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1º ANDAR - CENTRO - CANOINHAS 

- CEP 89460-000, Telefone: (0xx47)3622-4715

EDITAL DE INTIMAÇÃO 
DE SENTENÇA

Prazo 20 dias

Processo nº  RT 00109-2008-021-12-00-8
Reclamante: Fábio Augusto da Silva
Reclamada: Fisiolar do Brasil
 
Pelo presente edital, fica intimada Fisiolar do Brasil, cujos representantes 
legais se encontram em lugar incerto e desconhecido, da sentença proferida 
no processo em epígrafe do seguinte teor:”(...)PELOS FUNDAMENTOS 
EXPENDIDOS, a Vara do Trabalho de Canoinhas, ACOLHE EM PARTE os 
pedidos deduzidos por FÁBIO AUGUSTO DA SILVA em face de FISIOLAR 
DO BRASIL, para, reconhecendo vinculação empregatícia, condenar a 
reclamada a proceder a anotação da CTPS, formalizando, assim, o pacto 
laboral havido entre as partes, no período de 11 de junho a 15 de outubro 
de 2007, considerada a projeção do aviso prévio, sob pena de tal registro 
ser feito pela Secretaria da Vara, após o trânsito em julgado da decisão, 
e a pagar ao autor  as seguintes parcelas, consoante especificado na 
motivação que integra o presente “decisum”:a)salários do lapso de tem-
po laborado; b)aviso prévio; c)férias proporcionais de quatro doze avos, 
acrescidas do terço constitucional; d)gratificação natalina proporcional de 
quatro doze avos; e)horas extras; f)Sanção do artigo 477 da CLT; g)FGTS 
e indenização compensatória; i)Reflexos; Juros e correção monetária na 
forma da lei. Descontos previdenciários e fiscais nos moldes da legislação 
pertinente(...) Liqüidação por cálculos(...) Custas pelas vindicadas calcula-
das sobre o valor  provisoriamente arbitrado à condenação, R$ 2.500,00, 
no importe de R$ 50,00. (...)” podendo tomar ciência do inteiro teor da 
sentença na Secretaria desta Vara do Trabalho. 
Canoinhas/SC, 04 de agosto de 2008

GUSTAVO RAFAEL MENEGAZZI
Juiz do Trabalho

A 2.ª Feira do Livro Leia Canoi-
nhas, que começou na terça-feira, 
5, mobilizou a comunidade es-
colar do município em torno da 
literatura. Alunos de toda a rede 
municipal visitaram o evento, que 
traz diversas opções de livros para 
diferentes faixas etárias e públicos, 
no pavilhão da Igreja Matriz. 
Segundo a secretária municipal 
de educação, Maria de Lourdes 
Brehmer, o objetivo da feira é 
colocar a população canoinhen-
se em contato com os livros. 
Aberto ao público, o pavilhão 
recebeu maciça participação dos 
estudantes da rede municipal de 
ensino, tanto da cidade quanto do 
interior. “Todas as escolas tiveram 
um ônibus disponibilizado para 
participar do evento, assim muita 
gente vai ter a oportunidade de 
vir”, afirma Maria de Lourdes.   

Os estudantes Henrique Er-
nesto Dranfeld Neto, 9 anos, e 
Alex Eduardo Ferreira, 10 anos, 
escolheram juntos os livros que le-
varam para casa. Os dois estudam 
na Escola Municipal Guilhermina 
Veiga Ferreira, da localidade de 
Arroios e afirmam gostar muito 
de ler. “Eu leio bastante e tenho 
em casa sete coleções. Se tivesse 
dinheiro, levava uns cinco livros”, 
afirma Henrique. 

Sueli de Fátima Sabatke, 
coordenadora do Projeto Leia 
Canoinhas, que organiza a feira, 
está otimista com o público que 
acompanha e participa do even-

to. “Nós temos uma expectativa 
de ter mais de 10 mil pessoas aqui 
na feira. No ano passado foram 
cinco mil. Esse ano acreditamos 
que vai dobrar esse número por 
causa dos horários, que são mais 
abrangentes”, explica.

A feira, que aconteceu desde 
terça-feira em três turnos, até às 
21h30min, está aberta ainda hoje, 
último dia, até às 17 horas.

Leia CaNOiNHaS
O Projeto Leia Canoinhas 

incentiva à leitura nas escolas 
municipais de Canoinhas. Segun-

do Sueli, o projeto, que começou 
a ser aplicado no ano de 2006, 
permite ao aluno ver além das 
palavras, lhe propiciando leitura 
de mundo, através de diversas 
formas de arte, não apenas da 
literatura. 

O projeto, norteado pela 
obra Fernão Capelo Gaivota, 
de Richard Bach, incentiva os 
alunos a buscar a realização de 
seus sonhos e apóia a produção 
de diversas formas de arte, além 
de premiar os alunos que se des-
tacam nas categorias avaliadas 
pelo projeto.

Visite nossa página na internet
www.jornalcorreiodonorte.com.br
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ALEX, Henrique e o colega Alfeu ficaram empolgados com a variedade de livros
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PRECISA-SE de ATENDENTE do sexo 
feminino para trabalhar em lanchonete, 
que tenha experiência com lanches e 
balcão. Fone: 3624-0320 ou compa-
recer na rua Nazir Cordeiro, 506.

VAGAS

Interessadas, tratar na rua Major Vie-
ira, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

PROCURO emprego como diarista ou 
empregada. Fone: 9117-5607.

 > VAGAS 
MASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

ESTADUAL

CONCURSOS

Curso abre oportunidade na periferia
Parceria entre Associação de Moradores do Loteamento Jardim Santa Cruz e Núcleo 
Educacional Profissionalizante (NEP) garante curso de mecânica gratuito para moradores

TÉCNICO EM ENFERMAGEM oferece-
se para cuidar de idosos em horário in-
tegral ou conforme necessidade. Tratar 
com Diego. Fone: 3624-1609.

Quer falar em 
público com 
segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 8414-0545 c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

VAGA
- Secretária Executiva
Interessadas ligar para: 3622-0500.

- Empregada doméstica para 
pernoitar (centro de Cano-
inhas)
- Empregada doméstica (resi-
dir em Florianópolis)
- Confeiteira (com experiência)
- Vendedora / Projetista (com 
experiência) 
- Babá para pernoitar
- Balconista para panificadora 
(com experiência) 
- Secretária odontológica 
(com experiência) 

- Açougueiro (com experiência)
- Supervisor de qualidade da 
madeira (com experiência) 
- Vendedor externo (área: 
gênero alimentício, idade de 18 
a 25 anos)
- Chacreiro (casado)
- Motorista “E” (com experiên-
cia e curso do MOP)
- Serralheiro (com experiência)
- Serrador (com experiência)
- Circuleiro (com experiência em 
refiladeira múltipla)
- Operador de caldeira (com ex-
periência ou curso de caldeirista)
- Vendedor externo (área: infor-
mática, com moto ou carro)

 > VAGAS 
MASculinAS

- Apontador de produção (com 
experiência e prática em Excel, 
Ensino Médio completo)
- Pedreiro (com experiência)

 > VAGAS 
AMboS SexoS

- Costureira (o) (com experiência em 
máquinas Overloque e Reta)
- Vendedor (a) (com experiência, 
acima de 23 anos e Ensino Médio 
completo)
- Vendedor (a) (área: materiais de 
construção, com experiência)
- Auxiliar contábil (com experiência)
- Pizzaiolo (horário de trabalho: das 
17 às 01 horas)
- Serigrafista (com experiência)

PRECISA-SE de confeiteiro(a) com 
experiência em doces e bolos, para 
trabalhar em Três Barras. 
Fone: 8426-4623.

Polícia RodoviáRia 
FedeRal 

Prazo: até 10 de agosto 
Cargo: policial rodoviário federal 
Vagas: 340 vagas 
Taxa de inscrição: R$ 60 
Salário: R$ 5.238,94 
Prova objetiva e redação: 14 
de setembro
Inscrições: www.cespe.unb.
br/concursos/dprf2008

Interessadas, tratar na rua Major Vie-
ira, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Vie-
ira, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Vie-
ira, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

iGP - instituto GeRal 
de PeRícias

Prazo: até hoje
Cargos: Vários cargos
Vagas: 206
Salário: até R$ 3.126,80
Escolaridade: 2º e 3º grau
Taxa de Inscrição: R$ 100 para 
cargos de Nível Superior e de R$ 
60, para cargos de Nível Médio.
Inscrições: através do site www.
igpsc.gpgconcursos.com.br

Petrobras realiza 
processo seletivo
A Petrobras Distribuidora realiza pro-
cesso seletivo para formação de ca-
dastro de reserva de profissionais de 
nível médio e superior. Os salários 
vão de R$ 1.675,53 a R$ 4.798,65. A 
inscrição deverá ser feita via internet, 
no endereço www.cesgranrio.org.br 
entre 6 e 31 de agosto.

PROCURO empregada doméstica 
que possa pernoitar no emprego. 
Fone: 3622-5194.

A noite fria de segunda-feira, 4, 
não foi o bastante para intimidar 
um grupo de nove homens e 
uma mulher a pegar no pesado 
literalmente na Oficina Loika, 
no bairro Jardim Esperança. 
Desde maio eles participam de 
um curso de mecânico oferecido 
pelo Núcleo Educacional Pro-
fissionalizante (NEP), a pedido 
da Associação de Moradores 
do Loteamento Jardim Santa 
Cruz.

É a primeira vez que o NEP 
estabelece um curso a pedido de 
uma associação de moradores. A 
dinâmica nova vem dando bons 
resultados. “É a primeira vez que 
o NEP atende a demanda de um 
determinado bairro”, explica 
Rosane Fuck de Melo, diretora 
do NEP em Canoinhas.

Para Giovane Periche, que 
participa do curso, a mecânica 
pode ser uma boa alternativa 
para garantir uma renda extra. 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Periche trabalha numa empresa 
madeireira e viu no curso uma 
oportunidade. “Penso em me 
qualificar ainda mais, quem sabe 
fazer um curso técnico pra fren-
te”, se empolga.

Ivaída da Silva, a única mu-
lher participante do curso, tam-
bém está empolgada com as pos-
sibilidades da mecânica. “Mesmo 
que eu não siga a profissão, 

quando o carro estragar já saberei 
ao menos o que aconteceu”. O 
mais interessante é que Ivaída já 
tem uma profissão. Dona de pa-
nificadora, é especialista em fazer 
pães e doces. “Nunca é demais 
aprender”, justifica.

Valmir Loika, ministrante do 
curso, explica que os participan-
tes terminarão os módulos com 
uma noção bastante ampla do 

assunto.
O curso encerra em meados 

de setembro e deve formar cerca 
de 40 mecânicos, somando os 
participantes desta e de outra 
turma que participa do curso em 
outro horário. O NEP garante a 
certificação.

O QUE É O NEP
O NEP é uma escola sub-

sidiada pelo Governo Estadual, 
que oferece cursos profissio-
nalizantes semestrais. Somente 
neste semestre são cinco cursos 
ofertados: mecânica de automó-
veis, técnico em atendimento ao 
público, eletricista residencial 
e predial, pedreiro e pintor de 
parede. Não há custo algum aos 
inscritos.

O NEP de Canoinhas atende 
toda a região. Tanto que no mo-
mento o Núcleo promove um 
curso intensivo de edificações 
no 5.° Batalhão de Engenharia e 
Combate, de Porto União, para 
militares que viajarão em missão 
de paz para o Haiti.

DIVIDE-SE consultório mé-
dico com instalações com-
pletas, com outro profis-
sional da área. Tratar pelo 
fone: 3622-0077.
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EMPOLGADOS: alunos participantes do módulo prático do curso de mecânica

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



22 VARIEDADES Sexta-feira, 8 de agosto de 2008

Atleta canoinhense quebra jejum 
de 35 anos sem ouro na Olesc
Rodrigo Brey conquistou medalha de ouro na prova dos 5 mil metros; Milena Ferreira 
conquistou o 2.° lugar nos 2 mil metros com obstáculos; atletas querem ir para o Nacional

ESPORTE

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Rodrigo Brey, 16 anos, e Mi-
lena Ferreira, 15 anos, ainda 
colhem os louros da façanha 
alcançada em Criciúma na 
semana passada ao conquistar 
dois títulos importantes para 
Canoinhas. Há 35 anos um 
atleta canoinhense não ga-
nhava uma medalha de ouro 
na modalidade atletismo das 
Olimpíadas Estudantis de San-
ta Catarina (Olesc). Rodrigo 
quebrou o jejum conquistando 
a primeira colocação na prova 
dos 5 mil metros.

Milena Ferreira também 
emplacou uma medalha, mas 
de prata, ficando a poucos cen-
tímetros de conquistar o ouro 
da prova dos 2 mil metros com 
barreiras.

Na segunda-feira, 4, os atle-
tas foram recebidos pelo prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) em 
seu gabinete, para parabenizá-
los pela premiação. As medalhas 
foram expostas no hall da prefei-
tura. Uma faixa de agradecimen-
to também foi exposta na rua 
Francisco de Paula Pereira.

TRABALHO ÁRDUO
O ouro na Olesc não é resul-

tado de pouco trabalho não. É o 

que garante Rodrigo. Treinando 
há três anos e meio, ele precisou 
conquistar outras 55 medalhas 
para chegar ao ouro em Criciú-
ma. “Foi difícil, bem puxado”, 
garante. O empenho já rendeu 
a Rodrigo a sétima colocação na 
Corrida de São Silvestrinha, uma 
das mais importantes do País.

Milena se exercita há quase 
dois anos. Assim como Rodrigo, 
treina quatro vezes por sema-
na durante uma hora e meia 
na Escolinha de Atletismo da 
Fundação Municipal de Espor-

tes (FME), implementada em 
2005. “Hoje já tenho porte para 
competições maiores”, revela ao 
explicar o processo de evolução 
que os treinos proporcionam.

Dimas Antonio Chagas, auxi-
liar técnico da FME, explica que 
o segredo do sucesso é o empe-
nho. “Cobramos muito deles e 
eles se dedicam muito”. Segundo 
Dimas, as medalhas conquistadas 
por Rodrigo e Milena servem de 
incentivo às crianças que partici-
pam da Escolinha. “Muitas vezes 
eles iam treinar às seis horas da 

manhã porque precisavam estu-
dar, isso é dedicação”.

O resultado de tanto empe-
nho é visível nos atletas. Segundo 
a mãe de Rodrigo, há três anos o 
menino era muito magro e sofria 
de rinite alérgica. Um caro trata-
mento médico devolveu a res-
piração normal ao filho. “Valeu 
a pena”, conclui ela, orgulhosa. 
O próximo passo é a Olimpíada 
Estudantil Nacional. Rodrigo 
e Milena já estão pensando nas 
medalhas que podem trazer para 
casa.

FME promove 
Campeonato de 
Futsal adulto         
Três jogos marcaram na segunda-
feira, 4, a abertura do Campeonato 
Municipal de Futsal adulto, promo-
vido pela Fundação Municipal de 
Esportes (FME).  Todos os jogos 
estão sendo realizados no Ginásio 
de Esportes da E.E.F. Sagrado Cora-
ção de Jesus, sempre às segundas e 
sextas-feiras das 19 às 22 horas.

Participam da competição as 
equipes de Irineópolis, Agrope-
drinho, Souza & Souza “A” e “B”, 
Juventus, Kuka Fresca, Fricasa, 
ADC Rigesa, Água Verde, ADC 
Lavrasul “A” e “B”, Santa Cruz, Vips 
Bar, Sicoob/Credicanoinhas, Jardim 
Esperança, Caneludos, Centro Es-
portivo e Canoas.

A segunda rodada acontece 
hoje à noite. Acompanhe os jogos 
abaixo no tabelão.

Começa temporada 
do Campeonato de 
Futebol Máster
Começou no sábado, 2, a temporada 
2008 do Campeonato de Futebol Más-
ter, promovido pela Fundação Municipal 
de Esportes (FME). Na primeira rodada, 
que aconteceu no campo do 3N do 
Parado, o Floresta derrotou o Ajax com 
placar de 1 a 0. Já a equipe de Papan-
duva ampliou o placar para 3 a 2 contra 
o Souza & Souza. A segunda rodada do 
Campeonato acontece amanhã com os 
jogos que estão no tabelão.

Congresso técnico 
planeja Copa 
Integração
Na noite de segunda-feira, 29, a Fun-
dação Municipal de Esportes (FME) 
realizou o Congresso Técnico da 
Copa Integração 2008. As equipes que 
devem participar da Copa são o São 
Lourenço, da localidade de Arroios; 
União São João, da localidade do Salto 
d’Água Verde; Primavera, da localidade 
do Salto d’Água Verde; Souza & Souza, 
do distrito de Marcílio Dias; Nova Era, 
da localidade do Parado; Barcelona, da 
localidade da Sereia; Matonense, da 
localidade de Anta Gorda; e Mirassol, 
da localidade do Rio do Pinho.

A composição das chaves após 
o sorteio você confere abaixo.

O prazo para entrega das fichas 
de inscrição é até terça-feira, 12, e 
a 1ª rodada está marcada para o 
próximo dia 24.

Inscrições abertas
Estão abertas as inscrições para a fase 
municipal do Moleca e Moleque Bom 
de Bola. As escolas que pretendem 
participar da competição poderão reti-
rar as fichas de inscrição na Fundação 
Municipal de Esportes (FME). As fichas 
devem ser entregues até às 14 horas 
do próximo dia 18, quando acontece o 
Congresso Técnico na sala de reuniões 
da FME. Os jogos devem acontecer 
entre 1.° e 9 de setembro.
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MILENA e Rodrigo (C) junto dos pais (D) e membros da FME: desejo dos atletas é de conquistar medalhas no Nacional
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Futebol estréia nas 
olímpiadas de Pequim
Empate e vitória morna são os primeiros resultados brasileiros

Campeonato de 
Talentos começa 
amanhã
Começa amanhã o Campeonato de 
Futebol de Talentos 2008, nas catego-
rias sub-17, sub-15, sub-13 e sub-10. 
A promoção é da Fundação Municipal 
de Esportes (FME).  Os jogos serão 
realizados todos os sábados, das 
8 às 12 horas no Estádio Municipal 
“Ditão”.

Canoinhas disputa a 
final da Copa Celso 
Senff de Voleibol
Neste domingo, 10, acontece a grande 
final da Copa Celso Senff de Voleibol, 
em União da Vitória-PR.
A equipe masculina de voleibol de 
Canoinhas enfrenta a equipe da 
Uniguaçu, no Ginásio Municipal, às 
18 horas.

A Escolinha de Futebol Genoma 
Colorado de Três Barras já tem 
duas categorias classificadas à 
fase semifinal do Campeonato 
Catarinense de Núcleos. As classi-
ficações foram obtidas nos jogos 
contra Indaial no final de semana 
passado no campo do Caic, no 
distrito de São Cristóvão. Pela 
categoria Mirim, os tresbarrenses 
golearam o time adversário pelo 
placar de sete gols a um. Os atletas 
Keslei e Fabinho marcaram duas 
vezes cada. Os demais gols foram 
assinalados por Dudu, Bruno e 
Eliton. 

A garotada do Mirim está 
invicta na competição. A equipe 

Começa 2.ª fase do futsal nas Olimpíadas 
AACREF da empresa Fuck S.A.
Começou no sábado, 9, a segunda fase da modalidade futebol de salão da 
4.ª Olimpíada AACREF, evento esportivo realizado entre os funcionários 
da empresa Fuck S.A.. Quatro jogos marcaram a abertura da nova fase. 
Amanhã, a partir das 17 horas, no Ginásio da Lavrasul, acontece a segunda 
rodada da segunda fase.
Confira a tabela dos jogos na página 22.

O Brasil fez sua estréia nas Olimpía-
das de Pequim com o esporte que é 
paixão nacional. Na quarta-feira, 6, a 
seleção feminina de futebol fez sua 
estréia contra a seleção alemã, mas 
não passou do empate sem gols. Com 
crescimento na segunda etapa da par-
tida, o time chegou a empolgar, mas 
não conseguiu marcar. A Alemanha é 
a atual campeã mundial da categoria 
e o Brasil, o vice. O jogo de estréia 
da seleção era uma oportunidade de 
revanche das brasileiras, que perde-
ram a final da Copa no ano passado, 
também na China, para as alemãs. 
O resultado inexpressivo, no entanto, 
não foi considerado ruim, pelo fato de 
a Alemanha ser a principal adversária 
da equipe brasileira nessa fase da 
competição.

A seleção masculina, que vai 
em busca da inédita medalha de 
ouro olímpica (único título que falta 
ao futebol brasileiro) fez sua estréia 
em um jogo morno e sem brilho, 
mas vencendo. Aos 31 minutos do 
segundo tempo, o volante Hernanes 
salvou a pátria, abrindo o placar da 
partida com um chute de canhota.

A seleção canarinho não apre-

sentou bom ritmo de jogo, principal-
mente no primeiro tempo, mas voltou 
melhor para o segundo. A vitória por 
1X0 foi um resultado considerado posi-
tivo, devido à atuação ruim do time.

Amanhã, a seleção feminina en-

frenta a Coréia do Norte, às 8h45min 
(horário de Brasília), em Shenyang. A 
seleção masculina volta a campo no 
domingo, às 6h (horário de Brasília), 
também em Shenyang, contra a 
Nova Zelândia. 

AlexAndre Pato não conseguiu marcar; volante Hernanes salvou o time

Genoma classifica duas categorias 
para semifinais do estadual

TRÊS BARRAS fez seis jogos e venceu todos. 
O ataque do time marcou 28 
gols e a defesa sofreu apenas 
dois. Soma 18 pontos na tábua 
de classificação. Outra categoria 
que passou de fase foi a Juvenil. 
A classificação foi alcançada após 
a goleada aplicada sobre Indaial 
por quatro a zero. Pedrinho duas 
vezes, Laércio e Ilo anotaram os 
gols tresbarrenses. 

Já pela categoria Infantil, o 
Genoma Colorado empatou em 
dois gols. Bruno e Toberman 
assinalaram os tentos para Três 
Barras. O time busca agora a 
classificação na última partida 
da primeira fase contra o time 
de Blumenau, na casa do ad-
versário. 
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Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Amor Se Você For Embora                    Claus e Vanessa
Na pegada                   César e Paulinho (Participação Xandy
Bandida                                                   Diego e Ricardo
Pancadão Sertanejo    André e Adriano (Participação Latino)
Se                                                                              Banda Eva

Edinei Wassoaski

Passe o tempo 
que passar

KATY 
PERRY

RICK E 
RENNER

O  r o m a n t i s m o  e s c r a c h a d o , 
beirando o brega, da dupla que já 
passou, inclusive, por Canoinhas, 
está em al ta mais que nunca 
em seu novo álbum. Destaque 

A EMI prepara para a próxima 
semana o lançamento do CD da 
cantora que se popularizou por 
lançar na web a música Ur So 
Gay (Você é tão gay), vingança 
contra um ex-namorado que 
a deixou para ficar com outro. 
O álbum é muito bom, mistura 
perfeita de pop e rock. Anote este 
nome, essa menina vai longe.

One Of The Boys

para Negat ivo Pos i t ivo ,  que 
já estourou nas rádios.  Fica 
Comigo  também tem mexido 
com os corações apaixonados. 
Mais do mesmo.

Tráfico 
na vila

             Tem gente pra tudo mesmo. 
A última piração que rola na net é 
dublar obras famosas do cinema 
e da tevê para um vocabulário 
bem adulto, podemos assim 
dizer. 
O mais hilário de todos os 
vídeos é, sem dúvida, a de um 

diálogo entre Chaves, Kiko e Seu 
Madruga, discutindo a liderança 
pelo tráfico de drogas na mais 
famosa vila do México no Brasil.
A qualidade da dublagem é das 
melhores, o que torna o vídeo 
ainda mais engraçado. Vale a 
pena ver e rir.

>Veja em: http://www.youtube.com/watch?v=f265hojLEl8

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



25VARIEDADESSexta-feira, 8 de agosto de 2008 VARIEDADESSOCIAL

 Aniversariantes

Enfoque
08/08 - Amilton Atner
08/08 - Francisca de F. Stocker Maiorki
08/08 - Juliana de Oliveira
08/08 - Darcy Guebert Filho
08/08 - Juliana Bueno de Oliveira
09/08 - Maria Lucia Karvat
10/08- Cleuza Machado
10/08 - Vinicius Genésio dos Santos 
10/08 - Antônio Onofre Lopes
10/08 - Luiz Carlos Cordeiro
11/08 - Leonete Correa Gonçalves
11/08 - Claudio Gadotti
11/08 - Leoni Schinderler Fridrich
12/08 - Ataide Soares dos Santos
12/08 - Frida Clarice Heilmann
12/08 - Jose Ivan Nunes
13/08 - Volnei Onassis Brun
13/08 - Cleiton de Lima
13/08 - Andre Francisco Kryczyk
14/08 - Amasílio Piedade Pucci Neto
14/08 - Evaldina Kuteske
14/08 - Lorival da Cruz
14/08 - Izane Majevski

 Gabriel Antonovicz fará 
aniversário no domingo, 10.
Este é mais um grande momento de 
sua vida e significa que você venceu 
mais uma etapa de sua jornada. 
Cada ano que podemos comemorar 
é mais um troféu que alcançamos. 
Parabéns pelo seu aniversário. Que 
sua vida seja plena de conquistas e 
realizações. Muitas felicidades.

Helen Cristine Salai com Thia-
go Lacerda, depois do espetácu-
lo A República, em Laguna.

Festa em dose dupla: 
Evanilda Treml Beluk 
comemorou na quarta-
feira, 6, mais um ano de 
vida. Na segunda-feira, 
11, quem faz a festa é 
seu esposo, Hercílio 
Juventino Beluk. Na foto, 
o casal com o netinho 
Bruno. Felicidades!

Vanessa Andriguetto completou 
quinze anos, ontem. Felicidades!

Dia 10 é aniversário de Wander-
ley Rogerio Metzger. Suas irmãs 
e seus sobrinhos desejam muitas 
felicidades!

Gustavo Correia comemorou ani-
versário na segunda-feira, 4. Que 
Deus abençoe mais esse ano que 
completa nosso querido anjinho 
Gustavo e que ele continue a ilu-
minar nossos dias com seu sorriso 
e alegria, deixando sempre toda 
essa marca de felicidade que ele 
representa na vida de todos nós 
que tanto o amamos.

André Krzczyk fará aniversário 
no dia 13. Felicidade, saúde 
e paz, são os desejos de seus 
familiares.
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IMÓVEIS VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-
novo marca Booster com 75W por 
canal, para automóvel. R$ 370. 
Fone: 8833-3986.

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

ALUGA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCURA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

TROCO uma casa na cidade de 
Canoinhas/Três Barras, por uma casa 
na cidade de Lages/SC. Fone: (47) 
8815-0455 ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE 12 alqueires de terras no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta a 2km da BR-116 no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 7.2 
mega pixels por R$ 800. 
Fone: 3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. 
Fone: 8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em 
frente a UnC, em cima da Casa das 
Noivas.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.

INFORMÁTICA

ANIMAIS

ELETRO
ELETRÔNICOS

VENDE-SE MP3 player 256 MB 
c/ bateria de líthium, display multi 
cores, menu em português, manual e 
CD de programa. R$ 70. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE refrigerador Cônsul 80 lts 
(Frigobar). R$ 400. Fone: 3622-6225.

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5092.

VENDE-SE um aparelho de DVD.
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE ou TROCA-SE apartamento 
em Curitiba. Valor: R$ 18 mil + 120 parce-
las de R$ 260 no conjunto Pirineus, bairro 
Pinheirinho. Troca-se por casa em Cano-
inhas. Fone: (0XX41) 9672-5345 c/ Nair.

VENDE-SE geladeira Brastemp 2 portas 
e 1 lavadora de roupas Brastemp em 
ótimo estado. Fone: 9185-1963.

TORPEDOS

VENDO 2 cachorrinhos poodle médio, 
vacinados, ótimos para criança. Fone: 
3622-1599 c/ Grasieli ou Valdemar.

VENDE-SE uma égua mansa p/ serviço 
e uma carroça em bom estado. Fone: 
3622-5372.

VENDE-SE casa de madeira. Terreno 
com 100m². Rua Feres Coury. 
Valor: R$ 36 mil. Contato: 3622-4126.

VENDE-SE casa de madeira c/ 100m² 
na rua Alfredo Mayer. Valor: R$ 36 mil. 
Contato: 3622-4126.

VENDE-SE uma casa na rua Ataliba 
Adur, nº 722, c/ 130 m², 3 quartos, sala, 
copa, cozinha, garagem e churrasquei-
ra. Aceita-se carro no negócio. 
Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-7696.

VENDE-SE ou TROCA-SE uma casa em 
São Bento do Sul, no bairro Progresso, 
a 5 minutos do centro, de alvenaria com 
114 m² e terreno com 600 m², por uma 
casa em Canoinhas. Fone: 9609-0126 ou 
(47) 3634-1610 c/ Mauro.

VENDE-SE 2 casas de madeira para 
retirar do local. Fone: 9653-4545.

VENDE-SE loja de confecções, no 
centro de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negócio. Contato: 3622-7834.

ARRENDA-SE 8 alqueires de terra para 
plantar na localidade de Encruzilhada. 
Fone: 3622-5373.

VENDE-SE 4 estufas e 3 depósitos de 
madeira para retirar do lugar. Fone: 
3622-5373.

PROCURO UM NAMORADO, acima 
de 40 anos que seja livre e queira um 
compromisso sério. Fone: 9168-6275.

VENDE-SE apartamento novo, c/ área 
total de 105m², sendo 2 quartos, cozinha 
c/ lavanderia, banheiro, sala, sacada 
ampla c/ churrasqueira e garagem 
coberta. Ótima localização, próximo ao 
Sup. Bom Dia 1. Valor R$ 98 mil. Fone: 
(47) 8827-4860.

ALUGA-SE uma casa de alvenaria na 
rua Júlio Correia da Costa, 147. Fone: 
(47) 9197-3798.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE consórcio Yamaha contemp-
lado 13 parcelas pagas. Valor do crédito: 
R$ 6.125,00. Valor a ser comprado R$ 
2,5 mil. Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDE-SE: Chevette SL, ano 85, 
branco, álcool, valor a combinar. Tratar 
com José pelo telefone 3622 – 3659.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania 
- III S, ano 1979, com carreta graneleiro 
Randon, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ 
Paulo.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VENDE-SE Trator Massey-Ferguson 
235, carreta para 5 toneladas dupla. 
Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-5961 ou 
8432-0680.

COMPRA-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

TRATORES

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDE-SE alarme automotivo novo c/2 
controles + sensor + 1 ano de garantia. 
R$ 160 instalado, também no cheque p/ 
30 dias. Fone: 3622-6225.

PREÇO DE OCASIÃO. Kit alarme 
automotivo novo c/2 controles + sensor 
+ trava elétrica 2p + 1 ano de garantia. 
R$ 240 instalado, também no cheque p/ 
30 dias. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE disqueteira Sony para som 
automotivo p/ 10 CDs, Magazine. R$ 
200. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE caixa c/ sub 10, selada em 
MDP 22mm. R$ 50. Fone: 3622-6225.

SERVIÇOS. Aplicação de películas de 
proteção solar a partir de R$ 50. 
Fone: 3622-6225.

VENDO sub de 12 polegadas e 2 cor-
netas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma moto Honda 125 ES 
Bros 2005. Fone: 9976-5273.

VENDE-SE um trator Valmet 88, revisa-
do e em ótimo estado. Fone: 9976-5273.

VENDE-SE Parati ano 90, cor bran-
ca, 2 portas, motor 1.6, em ótimo 
estado de conservação. Possui 
limpador e desembaçador traseiro, 
ar quente, trava elétrica, vidro 
elétrico e alarme. Tratar fones: (47) 
3622-2288 ou 9138-4972.

VENDE-SE um Gol ano 84, motor 
CHT, cor azul, c/ rodas esportivas, 
impecável. Valor: R$ 10,5 mil. 
Fone: 9906-1207 c/ Rafael.

VENDE-SE um picador móvel e um tra-
tor Valmet. Fone: 3622-4891.

COMPRO motocicleta em boas 
condições. Pago à vista até R$ 2 mil. 
Tratar: 9942-5268 ou 9996-4125.
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CLASSIFICADOS

3622-1571

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANAShows nacionais da 
Fesmate são definidos
Diego e Ricardo, Leela e Garotos de Ouro são as 
atrações da edição deste ano da festa

Gracieli Polak
CANOINHAS

DESTAQUES DA TV

SBT > SÁBADO> 0H0M> AMOR 
A SEGUNDA VISTA> Lucy Kelson 
é advogada formada em Harvard, 
filha de dois advogados que, com 
ela, lutam para proteger um centro 
comunitário em NY ameaçado pela 
ganância da Wade Corporation. Por 
ironia do destino, ela acaba sendo 
contratada pelo próprio George 
Wade. O bilionário galã logo se apoia 
no brilhantismo profissional de Lucy 
e a transforma em uma espécie de 

babá. Cansada desse tratamento 
que tira dela até o sono, decide pedir 
demissão. George, sem assumir o 
quanto depende de Lucy, condiciona 
sua saída à sua substituição por 
outra advogada. 

GLOBO > DOMINGO > 5H55M 
> BRASIL X NOVA ZELÂNDIA > 
Segundo jogo da seleção masculina 
de futebol na campanha pela inédita 
medalha de ouro olímpica.

Cine PoP DanCe
Quando? Amanhã
O que? Boate

Channel 311
Quando? Todas as quintas-feiras
O que? Bailão Universitário

DRaGoon BaR
Quando? De terça a domingo
O que? Chopp, coquetéis e porções

V12 MusiC BaR
Quando? Amanhã
O que? Low bpm

sBo
Quando? Domingo

O que? Banda Sulmaria de Caxias 
do Sul

a FiRMa
Quando? Hoje – Inauguração. Show 
Nacional com Teodoro e Sampaio e 
show com os grupos Tchê Barbarida-
de e Tchê Sarandeio.
Abertura dos portões 20 horas, início 
do show: 23 horas. 

salão De Festas 
iGReja MatRiz CRisto 
Rei
Quando? Amanhã, às 20 horas, com 
entrada gratuita
O quê? Orquestra Filarmônica de 
Jaraguá do Sul.

Na lista das músicas mais tocadas 
da Transamérica Hits nas últimas 
semanas, Bandida é o carro-chefe 
da dupla Diego e Ricardo, uma 
das atrações da 17.ª Festa Na-
cional da Erva-Mate, a Fesmate, 
que acontecerá nos dias 12, 13 
e 14 de setembro, no Parque 
de Exposições Ouro Verde. A 
dupla sertaneja Diego e Ricardo, 
a banda de pop rock Leela e o 
grupo Garotos de Ouro são as 
três maiores atrações da festa, 
que terá, segundo a coordenação, 
ampla participação de artistas 
locais. 

A coordenadora da Fesmate, 
Viviane Bueno, afirma que os 
shows foram escolhidos confor-

me o orçamento previsto para a 
festa, depois de muita pesquisa. 
“A gente busca talentos que es-
tejam se destacando no cenário 
nacional, dentro no nosso orça-
mento”, explica.

A dupla Diego e Ricardo, que 
desponta nas paradas de sucesso 
de todo o País, saiu do mesmo 
circuito de cantores já consagra-
dos, como Victor e Leo e além do 
hit Bandida, tem outras músicas 
conhecidas do público, como 
Tá tudo bem, bastante executada 
nas rádios da região. A banda 
carioca Leela também desponta 
no cenário musical nacional. Com 
uma música na novelinha global 
Malhação e com estilo parecido 
com o da roqueira baiana Pitty, 
a banda participou de vários 
programas da Rede Globo e tem 

conquistado o público jovem. A 
terceira atração é o grupo gaú-
cho Garotos de Ouro, bastante 
conhecido na região. 

Segundo o presidente da 
Fesmate, Oscar Liebel, para a 
edição deste ano são esperadas 
35 mil visitações ao parque, que 
contará também com atrações 
turísticas, exposições, escolha da 
rainha e outras atrações, como a 
1.ª etapa do Circuito Nacional de 
Cavalo Crioulo.

 As inscrições para o con-
curso da rainha estão abertas, 
na Fundação Municipal de Cul-
tura. Podem participar moças 
de 16 a 23 anos, residentes em 
Canoinhas há pelo menos um 
ano. Nesta edição, as entradas 
serão gratuitas para os três dias 
da festa.

Três Barras realizará hoje e 
amanhã a 18.ª edição do Fes-
tival Municipal de Dança e 
no dia 12 de agosto sediará a 
etapa Regional da competição 
- intitulada Mário de Andra-
de – que terá representantes 
de todos os municípios que 
integram a 26.ª Secretaria do 
Desenvolvimento Regional 
de  Cano inhas  (SDR) .  Os 
dois eventos acontecerão no 
Ginásio de Esportes Pedro 
Merhy Seleme a par tir das 
19h30min.

A  e t apa  mun i c ipa l  do 
Fest iva l  de Dança terá  23 
apresentações divididas em 
dois dias. Os ingressos estão 
sendo vendidos ao valor de 

Festivais de Dança prometem agitar três Barras
Município realizará a etapa local hoje e amanhã e em seguida sediará a fase regional

R$ 2 nas escolas do municí-
pio. O montante arrecadado 
será uti l izado para custear 
os gastos com o evento. A 
lotação máxima para cada dia 
de apresentação será de 1,2 

mil pessoas. A parte externa 
do ginásio contará com uma 
ampla praça de alimentação. 
Um extensivo policiamento 
irá garantir a segurança do 
público. 

TRÊS BARRAS
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ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA  
SEMANA  NO CARTÓRIO  DE 

CANOINhAS

José Natalio Schpanski
*25/12/59
+26/07/08

João Moreira de Lima
*26/10/33
+28/07/08

CN
ALCATRA RECHEADA

HÁ 50 ANOS

PublICADO EM  8 DE AGOSTO DE 1958

Botafogo Esporte Clube
Chapa vitoriosa na escolha para nova diretoria que 

regerá os destinos deste clube até maio de 1959.
Presidentes de honra: Francisco Rafael Di Lascio, Aldo 
P. dos Reis e João Pacheco Sobrinho.
Presidente: Milton Zaguini - Vice-presidente: Dr. Nilo 
Rio Bastos.
Secretários: Geral: Moacir de Paula e Silva, 1º Orlando 
Galloti , 2º Nivaldo Roeder.
Tesoureiros: Osmar Sabbagh (geral), 1º Onélio Wisnie-
vski, 2º Adamir Veiga.
Conselho fiscal: Isaac Zugman, Vicente Dambroski, 
Valmor Furtado, Inereu Roeder, Saul Zugman e Flávio 
Borges.
Diretoria de Esportes: Acácio Pereira, Tufi Nader e 
Horavio H. da Silva.
Orador: Oldemar Mussi
Conselho Deliberativo: Hugo Peixoto, Moacir Novak, 
Paulo Muller, Raul Roeder, Clemente Dambrovski, 
Hercílio Hack, Raúl Sarda, Auri Pedrassani, Amaury 
Peters, Emilio Dirschnabel.
Departamento de propaganda: João Dirschnabel (dire-
tor-chefe), Renato Roeder, Clemente Dambroski, Elgino 
da Cruz, Almir Santi, João Ezídio Nascimento, Lauro 

Bedritchuk, Mario Gungel, Waldir Amaral e Henrique 
Ramos.

No mundo dos livros
Marcelino Pão e Vinho é um ótimo livro para a 

petizada. Lançado pela Casa Editora Vechi Ltda. do 
Rio, vai conquistando o mundo juvenil. Estilo belo e 
atraente, desenrola a história de um menino piedoso 
que morreu santamente aos 6 anos de idade. É mais 
um daqueles livros dos tempos das nossas piedosas 
avós que sabiam contar histórias edificantes. Tais livros 
deveriam ser sempre procurados e lidos pois assim for-
mar-se-á o gosto pela boa leitura, o que contribuirá para 
o bem da infância e, forçosamente, eliminará a leitura 
de historietas más escritas pelos autores perversos que 
tanto mal causam aos jovens patrícios.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje – às 20 horas – Impróprio até 14 anos

A DEUSA DA LUA
Com Johnny Weissmüller, Jean Byron, 

Helene Stanton e Kimba, a macaca.
Uma aventura estranha e emocionante na 

misteriosa África.

Cuidados básicos 
com o seu pendrive

DiCAs

Mario Ivan Pazdziora
*05/08/67
+30/07/08

Ivo Santana
*30/04/50
+31/07/08

INGREDIENTES
- 1 alcatra de um quilo 
- 50g de alho moído 
- 50g de salsa 
- 50g de cebolinha 
- Sal fino a gosto 
- 1 taça de vinho bran-
co 
- ½ taça de vinagre 
tinto 
- Queijo provolone ou 
Gruyère

MODO DE 
PREPARAR 
Uma peça inteira de al-
catra pode chegar até 
a cinco quilos. Por isso, 
escolha o miolo da alcatra, que deve ter aproximadamente um quilo 
e é a parte mais macia desse corte. Escolhida a carne, corte-a em 
pedaços de aproximadamente 50 gramas e tempere-a com todos 
os ingredientes (inclusive o vinho e o vinagre), deixando descansar 
de um dia para o outro para pegar gosto. No dia do churrasco, abra 
veios em cada pedaço e recheie com uma fatia de queijo, espete 
e leve ao fogo. Como a carne foi cortada em pequenos pedaços, 
em apenas 10 ou 15 minutos, a uma distância de 30 centímetros 
da brasa, ela estará pronta para servir. Para acompanhar, duas 
sugestões: vinho tinto ou um chope bem gelado. 

:: Aquelas tirinhas que sobram na hora de 
fazer bifes ou picadinhos dão uma boa sopa se 
misturadas com legumes. Também podem ser 
úteis ao preparar um molho de tomates.
:: Sobras de bifes e de carnes ensopadas 
podem ser moídas para fazer croquetes. Basta 
misturar um ovo, farinha de rosca, cebola pica-
da, outros temperos e fritar em bolinhas.
:: Outra forma de usar sobras de carnes já 
cozidas é desfiá-las, misturar  com maionese 
e cenoura ralada, e fazer deliciosos sandu-
íches.
:: Com as chamadas carnes de segunda, 
faça-as ensopadas na panela de pressão, com 
um pouco de molho de tomate. São também 
ideais para moer.
:: Se você congelou a carne, ela vai soltar uma 
“água” vermelha ao ser  descongelada. Não 
jogue fora esse líquido, pois ele contém proteí-
nas importantes para o organismo. Aproveite-o 
no molho da própria carne.
::  Para preparar rosbifes, acrescente sal no 
meio do cozimento. Isso porque o sal faz sair 
o suco e o sangue da carne, tornando-a seca 
e dura. Depois de pronta, embrulhe-a em papel 
alumínio, evitando assim que fique assada nas 
pontas e crua no meio.
::  Picadinho para ficar macio, deve ser feito 
assim: frite os pedaços de carne aos poucos. 
Se você colocar na panela um volume grande 
de carne e os pedaços ficarem uns junto dos 
outros, acabam cozinhando (e endurecendo) 
em vez de dourar.
:: Verifique se o filé está no ponto pressionan-
do o centro da carne com o dedo indicador. 
Se não resistir a pressão, a carne está mal 
passada. Se resistir um pouco, é porque o filé 
está no ponto. Mas se a carne resistir muito à 
pressão, é sinal que está bem passada.

Hoje em dia você pode facilmente car-
regar as suas fotos da última reunião 
de família, uma biblioteca completa, 
músicas suficientes para animar uma 
festa por horas e ainda todos aqueles documentos importantes que 
você precisa a qualquer momento sem precisar levar com você uma 
pilha de álbuns, livros, cds ou maços de folhas impressas, tudo isso 
graças aos dispositivos com memória USB flash drive, comumente 
conhecidos como Pendrives.
Por conta do seu formato, cada vez mais diverso em formas e de 
tamanho cada vez mais reduzido, uma grande quantidade de pes-
soas tem desprezado algumas regrinhas básicas na utilização do 
acessório, que apesar de serem tarefas simples de serem realizadas, 
se forem deixadas de lado, podem levar à perda de parte do conteúdo 
de arquivos e, em casos mais graves, à queimar definitivamente o 
acessório. Se antigamente perder um disquete que continha aquele 
documento importante já causava um transtorno imenso, imagine 
perder então um acessório onde cabem pelo menos 500 vezes mais 
dados. Aqui vão algumas dicas para você aumentar a vida útil 
do seu Pendrive e não ter uma bela dor de cabeça quando menos 
esperar:

lIGuE E DESlIGuE CORRETAMENTE O ACESSÓRIO
Parece óbvio não? Mas a maioria das pessoas perde seus dados e 

até mesmo seus aparelhos por descuidos neste item. Uma porta USB é 
alimentada por energia (cerca de 5 volts) e, o acessório que se conecta 
por essa porta a utiliza muitas vezes como fonte de alimentação para o 
seu funcionamento. Quando conectar o seu equipamento, recomenda-se 
que você utilize as portas USB disponíveis na parte frontal do seu equi-
pamento, por serem alimentadas por uma quantidade menor de energia 
e, quando fizer isso num equipamento pela primeira vez, nunca remova 
o dispositivo antes do sistema terminar de reconhecê-lo e o instalar 
corretamente. Se tudo correr bem, uma flechinha verde vai aparecer 
próxima ao relógio do seu sistema, indicando que um dispositivo USB 
está instalado e uma janela, perguntando a ação a ser tomada com a 
nova unidade instalada.

Para remover o dispositivo, você deve clicar nesta flechinha verde 
e solicitar ao sistema que a unidade seja removida. Quando você faz 
isso, você interrompe a comunicação daquela porta com o dispositivo 
e, por conseqüência, interrompe também a alimentação de energia 
sobre ela, permitindo que seu dispositivo seja desligado sem nenhum 
problema. Caso você não faça esse procedimento, a alimentação de 
energia ainda existirá e, quando você for remover o dispositivo, pela 
própria movimentação da retirada, causarão faíscas e oscilações de 
energia no dispositivo que podem levar a perda das informações e até 
a queimar o Pendrive.

uSE O PENDRIvE APENAS PARA TRANSPORTE DE ARquIvOS
Pela praticidade do equipamento, muitas pessoas acabam se acomo-

dando e gravando seus documentos diretamente no Pendrive, usando o 
dispositivo como fonte única de diversas informações. Use o aparelho apenas 
para transportas arquivos de um lugar para outro, não como uma unidade 
móvel de disco. Faça backups dos seus arquivos em um outro equipamento, 
ou até mesmo em CDs e DVDs, isso evitará que você tenha aquelas dores 
de cabeça por manter, como diziam os antigos, todos os seus ovos em uma 
única cesta e que, por algum acidente, você acabou de derrubá-la.

AuMENTE A SEGuRANçA NOS SEuS ARquIvOS 
TRANSPORTADOS

Já existe uma quantidade muito grande de aplicativos criados para rodar 
especificamente em dispositivos móveis, aumentando a sua praticidade e 
formas de utilização, porém, assim como no caso dos antigos disquetes, 
principalmente por serem cada vez mais utilizados, estes dispositivos tam-
bém podem ser meio para a disseminação das famosas pragas que assolam 
nossos computadores, como vírus, vermes e cavalos de tróia. Aproveite essa 
nova gama de aplicativos e instale, se o tamanho do seu Pendrive permitir 
(qualquer tamanho acima de 1 Gb), um aplicativo para encriptação e para 
verificação de vírus e afins. Muitos desses aplicativos podem ser baixados em 
sites já especializados neste tipo de aparelho, como no www.portableapps.
com ou no www.superdownloads.com.br.
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REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

QUADRINHOS

Odenir Iarrocheski e Leoni 
Guimbiski

Eder de Quadros e Rosane 
Rochinski

Célio Roberto de Lima e Mariele 
Pilaty

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE 
CANOINhAS

CASAMENTOS

26/07
Camila Massaneiro
Claudinei Massaneiro
Jucimari Moraski Massaneiro

26/07
Emily Cristini Wypyck
Marielen Cristina Wypyck

26/07
Yuri Antunes Moraes 
Eriel Martins Pires Antunes Mo-

raes
Patrícia Aparecida Soares Fra-
goso

27/07
André Felipe Lino
Adonias Lino
Jaqueline Maciel Lino

27/07
Ana Luiza  de Souza Meister
Roberson Henrique Meister
Monique do Rosário de Souza 
Meister

30/07
Matheus Moskwyn Yurkiv
Demétrio Nogatz Yurkiv
Janaina Moskwyn

30/07
Daniela Fuck
Joel Fuck
Glaci Maria Fuck

31/07
João Tailes Fuck
Eloir José Fuck
Cristina do Nascimento

Zé Bob é a próxima vítima

O faro investigativo de Zé Bob (Carmo Dalla Vecchia) 
vai levá- lo a apurar a série de crimes que serão 
atribuídos a Donatela (Cláudia Raia) nos próximos 
capítulos de A Favorita. E isso, infelizmente, colocará 
o jornalista na linha de tiro, podendo fazer dele mais 
uma vítima da verdadeira assassina da história, que é 
Flora (Patrícia Pillar). O fato é que Zé Bob pagará caro 
por suas investigações. Depois do médico Salvatore 
(Walmor Chagas) ser exterminado como queima de 
arquivo, o mesmo acontecerá com Maíra (Juliana 
Paes) que, para ajudar o amigo, vai apurar tudo por 
conta própria e chegará à verdadeira identidade da 
assassina, razão pela qual também será eliminada 
em breve. Antes mesmo de perder a melhor amiga, 
Zé Bob desconfia das evidências e acha que Donatela 
pode ser inocente e estar sendo alvo de uma grande 
conspiração. Obcecado em provar a inocência de 
Donatela, Zé começa, então, a averiguar os fatos si-
multaneamente com a polícia. Assim como Maíra, ele 
chega à verdade e acaba sofrendo um atentado que o 
deixa entre a vida e a morte.

>> RBD
Um grupo de fãs de Alfonso herrera, Anahí, Chris-
tián Chávez, Dulce María, Christopher Uckermann 
e Mayte Perroni está organizando para o dia 4 
de outubro, o Dia Mundial do RBD no Brasil. 
Quer saber mais? Entre na comunidade criada 
no orkut: http://www.orkut.com.br/Community.
aspx?cmm=55664673

>> Johnny Depp 
no papel de 
Charada?

O ator Johnny Depp foi 
convidado para interpre-
tar o Charada no próximo 
Batman. 

>> Vai dar 
casamento

Depois de três anos de na-
moro, Carolina Ferraz foi 
pedida em casamento pelo 
namorado, o empresário 
turco Ediz Elhadif.

>> Pai de Grazi 
Massafera pede 

a ajuda de 
Santo Antônio

No programa Por Trás da 
Fama, do canal a cabo Mul-
tishow, a ser exibido ainda 
em agosto, uma revelação 
surpreendente: o  pai de 
Grazi Massafera deixa uma 
imagem de Santo Antônio 
de cabeça para baixo em 
sua casa para ajudar a filha 
a casar. 

>> Hebe não 
esconde insatisfa-

ção com SBT
Deu no site Glamurama. 
Hebe Camargo não esconde 
mais sua insatisfação com o 
SBT. Ela até já sinalizou que 
está interessada em pro-
postas de outras emissoras. 
“Ainda não posso dizer nada. 
Só a partir de dezembro, 
quando meu contrato acaba. 
Aí vamos ver se o SBT ainda 
me quer e se eu ainda quero 
o SBT”, disse a loira.

>> Ninguém resiste 
a Juma Marruá. 

Ou à paisagem do 
Pantanal?

A novela Pantanal bateu 
novo recorde de audiência 
na terça-feira,5. Deu uma 
média de 18 pontos no Ibo-
pe, com pico de 21, ficando 
no segundo lugar. É impres-
sionante o apelo popular da 
história de Benedito Ruy 
Barbosa, que está sendo 
reprisada pela terceira vez 
na TV brasileira. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



31VARIEDADESSexta-feira, 8 de agosto de 2008

Que bom que existem padres; que bom 
que estão se formando mais padres. 
Tem muitos padres que transformam 
um lar numa igreja doméstica. No meio 
de um mundo convulsionado por violên-
cias, hipocrisias e ambições, o lar é o 
santuário destinado a acolher as novas 
gerações. É árdua a tarefa de educar 
um ser humano desde o nascimento até 
tornar-se capaz de caminhar por forças 
próprias e conhecimento. Para um bom 
pai, com ajuda de um bom padre, que os 
filhos não sejam desculpas para o medo 
de enfrentar o mundo, nem para a sede 
de poder ou para compulsivo acúmulo 
de bens. Que os filhos não sejam consi-
derados uma ameaça para a liberdade. 
Que os filhos não sejam a procura de 
realização de nossas frustrações, nem 
os porta-vozes de nossa missão. Que 
os filhos não sejam procurados como 
solução para nossa solidão, porque 
ninguém pode assumir a solidão de 
outrem. Que os filhos sejam somente 
a busca e ser de suas próprias almas, 
e nós pais, guardiões dessa semente 

desabrochando. Que sejamos pais e 
filhos companheiros de viagem, seres 
realizando, cada um a seu modo, a dádi-
va divina de ser. Todos sabemos que, do 
amor paterno como o materno, não se 
deve esperar retorno ou compensações. 
A recompensa dos pais é a felicidade 
dos filhos. Vão se sentir plenamente 
realizados se atingirem os objetivos. 
Mas é preciso lembrar também que, 
muitas vezes, mesmo com toda quali-
dade paterna ou materna, os resulta-
dos não são os esperados e os filhos 
desviam-se para caminhos incertos. É 
a autodeterminação e, nesses casos, 
só rezando. Enfim, ser pai é carregar a 
maior de todas as responsabilidades, a 
responsabilidade de ajudar a preparar 
o caminho para a plena realização das 
vidas que, com a companheira, trouxe 
ao mundo. Difícil, árdua, mas, sem 
dúvida, sublime e gratificante missão. A 
todos os que já exerceram, com êxito ou 
não, e aqueles que a estão realizando, 
isto é, aos verdadeiros pais, as maiores 
e mais justas homenagens.

HOJE - Maria bruaca volta a ser submissa 
e não vai mais reclamar do marido. Tadeu 
pede Guta em casamento. De arma em 
punho, Juma expulsa Jove e diz que não o 
quer mais. Zé Lucas fica esperanços. Jove 
conta para o pai que transou com a Guta.

AMANHÃ - Jove está cada vez mais en-
volvido com os negócios do pai, e Tadeu 
só pensa em seu casamento com Guta. 
Guta propõe a Tadeu que se casem sem 
o consentimento dos pais. Zé Leôncio diz 
a Tadeu que se ele insistir em se casar 
pode esquecer que é seu filho. 

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Durante esta semana dê mais atenção aos assuntos 
de família. Evite tomar decisões precipitadas ou 
agir com a cabeça quente com os filhos. Viagens e 
pequenos contatos com grupos ou amigos com inte-

resses em comum são favorecidos. No amor é hora de alimentar seus 
sentimentos e desejos dedicando-se mais à relação amorosa.

Seus pensamentos e mente estarão a mil por hora. 
As idéias fluem como nunca e favorecem as tomadas 
de decisões e contratos no trabalho. No amor é um 
bom período, mas aposte no diálogo. Pequenas 

viagens e contatos com amigos distantes ou familiares podem fazer 
agitar a semana. O contato com a natureza, respirar o ar puro, vales, 
montanhas, da brisa do mar, irá ajudar a relaxar.

As boas vibrações favorecem o setor amoroso. 
Aproveite para colocar seus sentimentos em dia 
dizendo o que sente à pessoa amada. No trabalho, 
novas oportunidades trazem ânimo e ajudam a 

liberar sua criatividade. O momento é de vitalidade, disposição e 
vontade de empreender. Não deixe seus planos para depois; este 
é o seu momento! 

Abra-se para o amor e pocure expressar verdadei-
ramente os seus sentimentos em relação à pessoa 
amada. A vida social fica movimentada e surgem boas 
novidades e oportunidades de contatos profissionais. 

Não deixe de escutar o seu coração e intuição na hora de tomar 
decisões importantes. Viagens, contato com a natureza, uma boa 
massagem, meditação, yoga irão ajudá-lo a relaxar.

Durante a semana direcione sua atenção para os 
assuntos espirituais e receba a cura interior. Agora 
você consegue analisar muita coisa dentro de si 
mesmo e se conhecer melhor. Período para perdoar 

e receber o perdão, reparar falhas na relação amorosa e ser mais 
tolerante com as diferenças do outro. É momento de desenvolver 
potenciais latentes à espera deste momento mágico. Acorde para 
mudanças internas.

Boas vibrações para o amor e as relações pessoais 
durante a semana. Aposte no seu poder de sedução. 
Não recuse convites para encontros com amigos, 
festas ou algo parecido. Para quem está sozinho, 

este é um com período para conhecer pessoas interessantes e iniciar 
uma paquera ou mesmo um relacionamento amoroso. 

A energia da semana favorece o relacionamento com 
filhos, família e atividades de trabalho. Surgem boas 
oportunidades graças a ajuda de pessoas amigas e, 
principalmente, da sua força de vontade. Não deixe de 

escutar a pessoa amada. Compreender as falhas do outro é perdoar.

Durante a semana valorize o que há de melhor em 
você. Não fique escutando comentários negativos 
a seu respeito nem se prenda a pessoas que nada 
de bom têm a lhe oferecer. Não se iluda com falsas 

promessas. Seja cuteloso com os gastos. A saúde pede um pouco 
mais de antenção. O contato com a energia da água, seu elemento, 
irá ajudar a equilibrar suas energias. Bom período para o amor e 
associações.

É nos momentos de crise, quando tudo parece estar 
colocando você à prova, que grandes mudanças 
acontecem. Seja paciente e agüente o clima tenso 
nas relações familaires ou com a pessoa amada. 

Esta pode ser a oportunidade para aprender a lidar melhor com a 
suas exigênciase acabar com aquela mania de achar que é melhor 
que os outros.

Não se deixe abater pelo estresse da sobrecarga de 
trabalho tensões entre família. Hoje, fale menos de 
você, mantenha seus planos em silêncio, busque 
apoio em orações, preces e conte com os familiares 

e amigos verdadeiros. A semana tende a ser colorida com pequenos 
passeios ou viagens, mas não se esqueça de cuidar da sua essência 
espiritual.

Algumas cobranças no setor familiar poderão abalar o 
seu humor durante a semana. No trabalho tente não 
dar tanta importância aos comentários não produtivos. 
Este é um momento desafiador e você poderá precisar 

abandonar alguns planos e objetivos materiais para lidar com as 
urgências. Viagens inesperadas, mudanças de emprego, convites e 
promoções podem marcar a semana.

Peixes de 22/2 a 20/3
Invista no seu poder de conquista e sedução. Nesta 
semana as boas vibrações favorecem o amor e área 
de relacionamentos pessoais. Receba as oportuni-
dades de mudanças de trabalho sem medo. Neste 

momento, você tem tudo para realizar seus sonhos e conquistas 
materiais além de organizar melhor seus compromissos. Viagens de 
todos os tipos são favorecidas.

HORÓSCOPO DA SEMANA

DIA DO PADRE E DIA DOS PAIS

Fonte: Climatempo
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Chuvoso durante o dia e à noite.

HOJE:

20ºC

Manhã Tarde Noite
14ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
11ºC

Sol com algumas nuvens. Chove rápido 
durante o dia e à noite.

DOMINGO:

23ºC

Manhã Tarde Noite
12ºC

Sol com algumas nuvens. Não chove

SEGUNDA:

14ºC

Manhã Tarde Noite
26ºC

HOJE - Luciana confessa a Aurora que é mãe 
de Faísca e Gracinha. Rogério diz a Laura que 
Natércio não deu entrada na papelada da mai-
son.Afonso manda os dentes de Idalina para se 
transformarem em um anel. Arthur X costura o 
vestido criado por Laura para sua coleção.
 
AMANHÃ - Conrado dá um beijo em Margarida, 
que pede que ele não a procure mais. Daniel 
coloca o aparelho de surdez em Faísca. Daniel 
vê uma das modelos com o vestido copiado 
de Laura. Daniel pergunta por que o vestido da 
coleção de Arthur X está na casa de Laura.

HOJE - Felipe diz a Luiza que o diamante 
é um cristal barato. Norma consegue a 
liberdade condicional. Ivete consola Rakelli. 
José Henrique decide vender os lustres 
para arrumar dinheiro. Márcia se espanta 
ao ver Luiza com o diamante.  

AMANHÃ - Rakelli desabafa com Felipe 
sobre sua briga com Robson. Márcia pega 
o diamante para avaliar. Eduardo e Débora 
desconfiam que Alex e Márcia estejam jun-
tos. Joana ouve Renato elogiando Helena/ 
Mateus. 

HOJE - Donatela percebe que Gonçalo 
finge ser seu amigo e foge. Gonçalo, com 
ódio, manda seus capangas perseguirem-
na. Céu transa com Halley. Lara sente 
saudades de Donatela. A avó de Orlandi-
nho quer que ele case com Céu.  

AMANHÃ - Donatela vai se despedir de 
Lara na faculdade e as duas se abraçam. 
Pedro vende as jóias de Donatela para 
ajudá-la a fugir. Donatela tenta embarcar 
para Roma disfarçada e com passaporte 
falso.  

HOJE - Juli libera os monstros na ilha. Juno 
avisa Bianca que vai aparecer um lobisomem. 
Fredo cerca a clínica. Miguel e Marta investi-
gam os mistérios na mansão. Ernesto pede 
transferência para Depecom. Marcelo decide 
levar Tati para a ilha, atrás da amada, Maria.  

AMANHÃ - Telê descobre que os ETs 
querem que eles façam parte da cúpula 
governante depois que dominarem a Terra. 
Eugênio faz o projeto da bomba. Cleo e Toni 
chegam ao laboratório. Os bebês derrotam 
o lobisomem. Nati e Valente fogem.  

18ºC

PAI
Quando criança eu não te 
compreendia
A sua maneira de nos educar
Às vezes eu queria sumir
Pensava que você só queria brigar.

O tempo passou e eu descobri
Que a tua persistência era ensinar
E foi com a adolescência 
Que aprendi a te respeitar.

Foi difícil tentar ser independente
Com tanta gente querendo derrubar
Mas desliguei-me dos laços paternos
Para construir meu próprio lar.

Querido pai, o tempo não esperou
Que eu aprendesse a te escutar
Trancado vive o meu coração
Sem a sua fórmula de educar.

Precisei até hoje crescer
Para aprender a te procurar
Pedir que me conte novamente
Tudo aquilo que eu não quis escutar
Volte meu pai, meu amigo
Antes que nos encontremos no 
jazigo
Quero poder te abraçar
Se a vida ainda nos ilumina
É para nos parabenizar.

Parabéns Pai!
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PREPARAÇÃO | Dançarinos aguardam diante do Estádio Nacional de Pequim o último ensaio  para a cerimônia de abertura dos 
jogos que acontece hoje; o CN publica o que de melhor acontecerá na primeira semana dos jogos       P. 16 e 17

AURORA
Impasse com 
licença ambiental 
pode levar à 
troca de terreno
Terras estão próximas de área de 
preservação permanente, o que 
exige uma série de documentos de 
órgãos ambientais.      Página 15

EMPREGO

CASO GABRIELLI
Caravana vai 
acompanhar 
júri de Oscar
Julgamento está sendo conside-
rado um dos mais importantes do 
ano no Brasil. Oscar Rosário é 
acusado de matar menina de 1 ano 
e 6 meses.                    Página 13

Curso abre oportunidade 
para moradores da periferia

A primeira turma de mecânicos formados pelo Núcleo de 
Educação Profissionalizante (NEP) conclui o curso em 
setembro; maioria quer seguir a profissão        Página 21

COM MONTARIAS EM TOUROS

EM CANOINHAS: NA AV. RUBENS RIBEIRO DA SILVA

ENADE
Enfermagem 
da UnC recebe 
conceito um
Destaque para o curso de Edu-
cação Física da UnC Mafra, que 
recebeu o conceito 3 numa escala 
que vai de 1 a 5.             Página 7

EDUCAÇÃO
Câmara veta 
eleições diretas 
nas escolas
Quatro vereadores, todos da base 
governista, derrubaram a proposta  
de mudança da Lei Orgânica do 
Município que permitia votação 
do projeto.                      Página 6
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